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Covid-19 : 

Tebboune préside une réunion consacrée 
à l’évaluation de la situation épidémiologique 

Le Président Tebboune limoge le ministre 
de la Poste et des Télécoms

Tebboune ordonne la mise en œuvre “immédiate” 
du projet de fabrication du vaccin “Spoutnik V”

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, 

mardi, une réunion d’évaluation 
de la situation pandémique en 
Algérie, durant laquelle il a 
donné une série d’instructions 
relatives, essentiellement, 
à l’impératif d’engager une 
enquête épidémiologique 
“urgente” sur les nouveaux 
variants, d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation 
et de veiller au respect des 
gestes barrières, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, mardi 27 avril 2021, une 
réunion consacrée à l’évaluation 
de la situation pandémique en 
Algérie, en présence du Premier 
ministre et des ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 

territoire, des Affaires religieuses 
et des Wakfs, du Commerce, de 
la Communication, des Travaux 
publics et des Transports, de la 
Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière et de 
l’Industrie pharmaceutique, 
ainsi que du Secrétaire d’Etat 

auprès du ministre de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière chargé de la réforme 
hospitalière, des responsables 
des organes sécuritaires et des 
membres du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus”, 

précise le communiqué.
A l’entame de la réunion, le 
président de la République a 
donné la parole au Premier 
ministre pour présenter 
un exposé sur la situation 
pandémique en Algérie, avant 
de donner des les orientations 
suivantes:
- Les statistiques doivent être 
données avec précision à partir de 
chaque wilaya en tenant compte 
des foyers de contamination cité 
par cité et village par village, et 
ce, dans l’objectif de prendre des 
décisions fondées sur des chiffres 
précis et d’engager une enquête 
épidémiologique urgente sur les 
nouveaux variants en Algérie.
- Les campagnes de 
sensibilisation doivent être 
intensifiées à grande échelle 
et les mesures préventives 
respectées, à la lumière du 
relâchement enregistré.
La sensibilisation devra 

englober tous les espaces et 
structures publiques, notamment 
les établissements éducatifs, 
les mosquées, les marchés, les 
commerces et les moyens de 
transport.
- Les contraventions doivent 
être dressées avec rigueur 
parallèlement à l’intensification 
du contrôle du respect des 
mesures préventives.
- La fermeture totale des 
frontières terrestres, maritimes 
et aériennes est maintenue et 
le niveau de vigilance hissé au 
quotidien.
Concernant le stock national 
des vaccins et la campagne 
de vaccination, le Président 
Tebboune a ordonné d’accélérer 
la cadence de vaccination au 
niveau national et de procéder 
immédiatement et sans délai à 
la mise en oeuvre du projet de 
fabrication du vaccin “Sputnik 
V”.

Le président de 
la République a 
limogé mardi, 

Brahim Boumzar, 
Ministre de la Poste, des 
Télécommunications, 

des Technologies et 
du Numérique, selon 
un communiqué de la     
Présidence de la République, 
qui indique que l’intérim 
sera désormais assuré par 

Sid Ahmed Ferroukhi, 
ministre de la pêche et des 
productions halieutiques.
Les raisons de ce limogeage 
ne sont pas indiquées, mais 
on devine qu’elles sont liées 

à la crise des liquidités, 
au niveau des bureaux de 
poste, qui dure depuis plus 
d’une année et la mauvaise 
gestion de la dernière grève 
des postiers.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a ordonné, mardi passé à 

Alger, de “procéder immédiatement 
et “sans délai” à “la mise en œuvre 
du projet de fabrication du vaccin 
russe anti-covid19 +Spoutnik V+”.
Ces instructions ont été données 
par le Président Tebboune lors 
d’une réunion d’évaluation de la 
situation pandémique en Algérie 
qu’il a présidée en présence du 
Premier ministre et des ministres 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, des Affaires religieuses 
et des Wakfs, du Commerce, de 
la Communication, des Travaux 
publics et des Transports, de 
la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière et 
de l’Industrie pharmaceutique, 

ainsi que du Secrétaire d’Etat 
auprès du ministre de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière chargé de la réforme 
hospitalière, des responsables 
des organes sécuritaires et des 
membres du Comité scientifique de 
suivi de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus”.
Le Groupe public SAIDAL 
avait effectivement entamé 
la concrétisation du projet de 
production des vaccins anti-
covid19 “ Spoutnik V “ avec le 
partenaire russe. Les premières 
doses du vaccin seront fabriquées 
localement dès le mois de septembre 
prochain, avait déclaré le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique Lotfi 
Benbahmed.
Ce projet sera concrétisé au niveau 
de l’usine Saidal de Constantine, 

grâce au transfert technologique 
assuré par les Russes, à travers 
une plateforme numérique 
accessible aux experts algériens, 
et qui rassemble toutes les données 
nécessaires pour la fabrication de “ 
Spoutnik V “.
Le vaccin anti-Covid “ Spoutnik 
V “ sera produit en Algérie, par le 
groupe public Saidal en partenariat 
avec le laboratoire russe, à partir 
de septembre prochain, avait 
annoncé le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Lotfi Benbahmed.
Ce projet sera concrétisé au niveau 
de l’usine Saidal de Constantine, 
grâce au transfert technologique 
assuré par les Russes, à travers 
une plateforme numérique 
accessible aux experts algériens, 
et qui rassemble toutes les données 
nécessaires pour la fabrication de “ 

Spoutnik V “.
Et pour la réalisation de ce projet, 
trois comités englobant des experts 
de Saidal, des universitaires, des 
centres de recherches, l’institut 
Pasteur et des cadres du ministère 
ont été mis en place.
Dans une déclaration à l’APS, la 
PDG du groupe pharmaceutique 
public Saidal, Fatoum Akacem, 
avait indiqué que “tout sera fait 
pour relever le défi d’être prêt à 
la date avancée par le ministre, à 
savoir septembre 2021”.
“Il ne reste plus qu’à mettre l’usine 

à niveau sur certains aspects liés 
à la spécificité du vaccin et les 
pourparlers sont engagés, dans ce 
sens, avec tous les fournisseurs 
d’équipements”, avait déclaré la 
PDG.
En effet, l’Algérie a entamé fin 
janvier sa campagne de vaccination 
suite à la réception du premier lot 
du vaccin Spoutnik-V.
La cadence de vaccination est 
appelée à augmenter, notamment 
suite à la réception de 920.000 
doses du vaccin russe et ce, avant 
l’entrée en service de l’usine de 
production des vaccins (locale) 
durant la prochaine rentrée sociale.
La production locale des vaccins 
constitue “une étape stratégique 
et prospective” devant assurer 
“la souveraineté sanitaire”, avait 
indiqué M. Benbahmed.



Jeudi 29 Avril 2021

Actualité 03SeybouSe Times

Coronavirus  
Les contaminations toujours

 en hausse :
236 nouveaux cas et 09 décès, 

en Algérie

dr derrar : 
« Alger est un foyer 

du variant britannique 
et le durcissement du 
confinement sanitaire 
a été évoqué avec le 
président Tebboune »

Coronavirus : 
Le Pr Mahyaoui pointe 

les prémices d’une 
troisième vague

Covid-19 :
Fortes hospitalisations et efforts 
intenses pour le contrôle de la 

situation épidémiologique à Alger

La tendance haussière des 
contaminations au Covid 
19 est confirmée sur les 

dernières 24 heures en Algérie 
est confirmée, selon le bilan du 
ministère de la Santé ; donné 
mercredi.
Ainsi, il a été enregistré 236 
nouveaux cas et 09 décès. Fait 
inquiétant, la mortalité  reste 
assez élevée, depuis bientôt une 
semaine, se fiant à une moyenne  
autour de 08 décès, alors qu’elle 
se stabilisait à 2-3 morts, il y a 
peu.
A noter que le même bilan a fait 
état de 147 guérisons.

Le directeur général 
de l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA), Dr. 

Fawzi Derrar, a révélé, hier 
mercredi, que le durcissement 
du confinement sanitaire a été 
évoqué avec le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la réunion du 
mardi consacrée à l’évaluation 
de la situation épidémiologique 
relative au coronavirus.
S’exprimant sur les ondes de 
la radio nationale, Dr Derrar a 
souligné que la capitale Alger est 

devenue un foyer de propagation 
du variant britannique du 
Covid-19. 
Il a, à ce propos, indiqué que 50 
% des cas du variant britannique 
ont été enregistrés à Alger.

Le Pr Ryad Mahyaoui 
a pointé mercredi «les 
prémices d’une troisième 

vague», en référence à la flambée 
des cas de contamination ces 
derniers jours, notamment à 
Alger, jugeant que «la situation 
est très inquiétante».
S’exprimant mercredi au micro 
de la radio nationale, le membre 
du Comité scientifique  chargé 
du suivi de la Covid-19, explique 
la dégradation de la situation 
sanitaire actuelle par «le 
laisser-aller, la désinvolture et 
l’inconscience des citoyens qui 
ne respectent plus les mesures 
barrières».
Face au risque d’une troisième 
vague, faut-il un retour à un 
confinement drastique, comme 
au tout début de la pandémie en 
mars 2020 ? Le Pr Mahyaoui 
n’exclut aucune option, même 
si pour le moment, il estime 
que «la situation n’est pas 
catastrophique» pour envisager 
une telle alternative.
Raison pour laquelle, il 
préconise, dans un premier 
temps, «l’intensification du 
dépistage pour identifier les 

foyers infectieux pour les isoler 
afin d’empêcher la propagation 
du virus, notamment les variants 
» lesquels, souligne t-il, «ont 
une capacité de propagation plus 
rapide et un plus grand niveau de 
dangerosité, comparativement  
au virus souche ».
Pour rappel, le président 
Tebboune a présidé hier une 
réunion consacrée à l’examen 
de la situation sanitaire au cours 
de laquelle un constat négatif a 
été fait et des mesures drastiques 
sont attendues aujourd’hui même 
pour enrayer la dynamique des 
contaminations.    .

Les hôpitaux de la wilaya 
d’Alger connaissent 
ces derniers jours une 

importante affluence des patients 
de Covid-19, au moment où des 
efforts intenses sont consentis 
afin de maitriser la situation 
épidémiologique, a constaté 
l’APS.
Lors d’une tournée dans certains 
hôpitaux de la capitale, à l’instar 
du Centre hospitalo-universitaire 
(CHU) «Mustapha Pacha», un 
mouvement inhabituel a été 
constaté au niveau des services 
d’urgence qui ont connu un 
afflux de dizaines de patients, 
dont un nombre important a été 
orienté vers le service Covid-19 
en vue de recevoir le traitement 
nécessaire après confirmation de 
leur cas d’infection.
En dépit de l’augmentation du 
nombre de patients coïncidant 
avec le Ramadan, les membres du 
personnel médical ont souligné 

«leur maîtrise actuelle» de la 
situation, exprimant en même 
temps «leur inquiétude» quant 
à la possibilité d’une troisième 
vague de cette pandémie.
Ce qui accentue «les 
préoccupations» du personnel 
médical du CHU, c’est «la 
saturation» de l’unité Covid-19, 
due au flux important de patients 
dont les signes de fatigue et 
de panique sont constatés, 
notamment au regard de 
l’apparition de nouvelles souches 
de ce virus mortel, a indiqué un 
proche d’un patient atteint de la 
Covid-19.
Par ailleurs, la majorité des 
malades atteints du Coronavirus, 
abordés par l’APS, ont «admis» 
que «leur négligence» quant au 
respect des mesures de prévention 
ces derniers temps était à l’origine 
de leur hospitalisation, comme 
ce fut le cas pour Mme Meriem 
qui a précisé qu’elle a négligé 

de porter le masque lorsqu’elle 
faisait des achats, entrainant ainsi 
son infection.
En dépit de l’augmentation du 
nombre de patients coïncidant 
avec le Ramadan, les membres du 
personnel médical ont souligné 
«leur maîtrise actuelle» de la 
situation, exprimant en même 
temps «leur inquiétude» quant 
à la possibilité d’une troisième 
vague de cette pandémie.
Ce qui accentue «les 
préoccupations» du personnel 
médical du CHU, c’est «la 
saturation» de l’unité Covid-19, 
due au flux important de patients 
dont les signes de fatigue et 
de panique sont constatés, 
notamment au regard de 
l’apparition de nouvelles souches 
de ce virus mortel, a indiqué un 
proche d’un patient atteint de la 
Covid-19.
Par ailleurs, la majorité des 
malades atteints du Coronavirus, 
abordés par l’APS, ont «admis» 
que «leur négligence» quant au 
respect des mesures de prévention 
ces derniers temps était à l’origine 
de leur hospitalisation, comme 
ce fut le cas pour Mme Meriem 
qui a précisé qu’elle a négligé 
de porter le masque lorsqu’elle 
faisait des achats, entrainant ainsi 
son infection.
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LÉGiSLATivES :

 19 partis sur les 39 ayant déposé leurs dossiers 
remplissent les conditions légales

EdUCATioN :

La Coordination syndicale passe à l’action 
et fait sa “grève de la dignité”

Talaie El Hourriyet en appelle à la mobilisation 
pour protéger l’unité nationale

Le président de 
l’Autorité nationale 
indépendante des 

élections (ANIE), Mohamed 
Charfi a révélé, mardi à Alger, 
que 19 partis politiques sur 
les 39 ayant déposé leurs 
dossiers de candidature à 
l’élection législative du 
12 juin  “remplissent les 
conditions légales”.
“39 partis politiques ont 
déposé des dossiers de 
candidature auprès de l’ANIE 
à travers les 58 wilayas dont 
19 dossiers remplissent les 
conditions légales, notamment 
l’atteinte du quorum de 25.000 
signatures”, a précisé M. 
Charfi lors d’une conférence 
de presse tenue au siège de 
l’ANIE sur les préparatifs en 

cours pour le scrutin du 12 
juin.
“L’ANIE a reçu, à ce jour, 
756 listes indépendantes”, 
a-t-il ajouté.
Concernant les dossiers de 
candidature de la communauté 
nationale à l’étranger, il a fait 

état de quatre dossiers de 
partis politiques et de deux 
listes indépendantes.
“4.882 dossiers de retrait de 
formulaires de candidature 
pour candidature ont 
été recensés, dont 1813 
formulaires retirés par 53 

partis politiques agrées 
et 3073 dossiers de listes 
électorales indépendantes”, 
a-t-il ajouté.
“1.249.000 formulaires de 
souscription de signature ont 
été retirés, répartis entre les 
partis politiques et les listes 
indépendantes, a détaillé M. 
Charfi précisant que « 473.000 
formulaires ont été retirés au 
niveau du siège de l’ANIE par 
18 partis politiques”.
“Le nombre total de listes de 
candidature a atteint 1.730 
listes, dont 818 listes de partis 
et 912 listes indépendantes», 
tandis que «le nombre total de 
candidats en lice est de 16.898 
candidats”, a-t-il expliqué.
Pour rappel, le délai de 
dépôt des dossiers de 

candidatures aux législatives 
du 12 juin expire ce mardi 
à minuit, conformément à 
l’ordonnance, signée par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
modifiant et complétant la 
loi organique relative au 
régime électoral. Initialement 
prévu le jeudi 22 avril, le 
délai de dépôt des dossiers 
de candidatures a été prorogé 
de cinq jours à la demande de 
l’ANIE.
L’opération de dépôt des 
dossiers de candidature aux 
législatives du 12 juin 2021 
a été prorogée jusqu’à mardi 
27 avril à minuit, en raison du 
nombre important de dossiers 
présentés, qui seront ainsi 
mieux examinés.

La Coordination 
des syndicats de 
l’Education est passée  

hier mercredi aux actes en 
décrétant, à l’échelle nationale 
ce qu’elle qualifie de “grève 
de la dignité”,  appuyée par 
des rassemblement devant 
les sièges des Académies au 
niveau  des Wilayas UNPEF, 
CLA, SATEF, FNTE sont les 
quatre syndicats initiateurs 
de cette grève quia perturbé 
quelque peut le fonctionnement 
des établissements scolaires , 
notamment dans le primaire 
et le moyen, mais sans en 
provoquer une paralysie 
totale, comme a pu le 
constater Algérie dans certains 
établissements de la capitale.

Cette grève qui se veut comme 
une sorte d’hors d’œuvre 
avant la grève générale a été 
l’occasion de réitérer des 
revendications qui portent 

sur “le pouvoir d’achat, le 
doublement de la valeur du 
point indiciaires, la révision 
du régime indemnitaire, le 
rétablissement de la retraite 

anticipée et l’application du 
décret 261/14 avec un effet 
rétroactif”.
Les syndicats revendiquent 
également la révision du statut 
particulier “afin de rétablir dans 
leur droit certaines catégories 
actuellement lésées” comme 
les agents économiques, les 
conseillers pédagogiques, 
les Corps communs et les 
ouvriers professionnels , ainsi 
que l’actualisation de la prime 
de zone.
La Coordination syndicale 
dont les responsables 
devraient se réunir jeudi pour 
une évaluation de la journée 
d’action  attend des signaux 
de la part du ministère de 
l’Education et menace d’une 

escalade en cas de réponse 
négative aux revendications  
brandissant l’épouvantail 
du boycott des examens e 
composition de fin d’année.
“La tranquillité de la fin de 
l’année dépendra des réponses  
qu’apportera le ministre qui 
doit apprendre à dialoguer  
au lieu de menacer les 
enseignants grévistes”, souffle 
le porte-parole de l’UNPEF.   
La grève de la Coordination 
survient une semaine aprés 
celle du CNAPESTE , qui 
a touché particulièrement le 
secondaires, dans un secteur 
miné  qui connait aussi une 
guerre de leadership syndical.

Talaie El Hourriyet a 
appelé hier mercredi ses 
militants à la vigilance 

et à la mobilisation pour 
protéger l’unité nationale et 
renforcer la cohésion sociale, 
indique un communiqué du 
parti.
Talaie El Hourriyet appelle 
ses militants à la vigilance et 
à la mobilisation pour protéger 
l’unité nationale et renforcer 
la cohésion sociale au service 
de la démocratie et de l’état 

de droit auxquels aspire tout 
citoyen algérien, précise la 
même source.
Le parti “suit avec une grande 
inquiétude les dangereux 
développements découlant 
de l’implication d’une 
organisation séparatiste dans 
un projet de complot visant 
à porter atteinte à l’unité 
nationale, à la sécurité et à 
la stabilité du pays, avec la 
complicité de puissances 
étrangères”, ajoute le 

communiqué.
Et de souligner que le parti 
“reste fidèle aux principes 
du 1er Novembre et aux 
aspirations du Hirak populaire 
pacifique authentique du 22 

février 2019 qui placent le 
patriotisme et la cohésion 
sociale au-dessus de toutes 
autres considérations et 
mettent le pays à l’abri des 
ingérences étrangères qui ont 
conduit, dans de nombreuses 
contrées, à des affrontements 
sanglants entre les enfants 
d’un même pays et à leur 
autodestruction”.
Dans ce contexte, Talaie 
El Hourriyet réaffirme son 
engagement ferme à mettre 

toute son énergie au service 
du pays en vue de contribuer 
efficacement aux efforts 
visant à le sortir de la crise 
actuelle, induite notamment 
par l’épidémie de Covid-19 
et ses retombées sanitaires, 
économiques et sociales, et 
de lui permettre de poursuivre 
sereinement sa marche pour 
l’édification d’une société 
dans laquelle sont consacrées 
la démocratie et les libertés, 
conclut le communiqué.
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Un mémorandum de coopération pour intégrer les 
énergies renouvelables dans le secteur de l’Habitat

Habitat :
 Plus de 20 ingénieurs 

techniciens intégrés dans 
des postes d’emploi

Le groupe Sonelgaz s’est 
engagé dans un processus 

de modernisation

Un mémorandum de 
coopération a été signé 
mardi entre le ministère 

de l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville et le ministère de la 
Transition énergétique et des 
Energies renouvelables pour la 
mise en place d’un plan d’action 
intersectoriel visant l’intégration 
des énergies renouvelables dans 
les projets du secteur de l’Habitat 
et la réalisation de l’efficacité 
énergétique.
Paraphé par le ministre de la 
Transition énergétique et des 
Energies renouvelables, Chems 
Eddine Chitour, et le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, le mémorandum de 
coopération entre dans le cadre 
du plan gouvernemental tracé en 
faveur de la rationalisation de la 
consommation énergétique.
A cette occasion, M. Belaribi a mis 
en exergue la volonté du secteur 
de recourir à des techniques 

permettant de rationaliser la 
consommation d’énergie par 
l’intégration progressive des 
alternatives qu’offrent les 
énergies renouvelables dans la 
réalisation des projets.
Le ministre a, à cet égard, fait 
savoir que des instructions avaient 
été données pour la réalisation de 
constructions éco-responsables 
dans le cadre des grands projets 
lancés en 2013, et ce, afin de 
rationaliser la consommation 

énergétique.
«Presque tous les logements que 
nous réalisons actuellement sont 
dotés de moyens permettant de 
rationaliser la consommation 
énergétique», a affirmé M. 
Belaribi, citant, entre autres, 
les lampes LED, les techniques 
d’isolation thermique, le système 
de double-vitrage et l’utilisation 
de panneaux solaires pour 
l’éclairage public.
Un total de 3000 logements 

seront construits à la nouvelle 
ville de Sidi Abdellah d’une 
valeur de 9 mds DA, dont 600 
unités parachevées, en sus du pôle 
d’enseignement supérieur d’une 
capacité d’accueil de 11.000 lits 
et 2000 postes pédagogiques et la 
production de l’eau par l’énergie.
D’après M. Belaribi, le secteur 
a engagé une expérience, 
la première du genre, en 
collaboration avec le ministère de 
la Transition énergétique, à savoir 
la réalisation d’une mosquée verte 
à Sidi Abdellah fonctionnant aux 
énergies renouvelables, dont le 
cahier de charges est en cours 
d’élaboration.
Pour sa part, M. Chitour a 
mis l’accent sur l’importance 
du secteur de l’Habitat dans 
le domaine de la transition 
énergétique qui représente 40% 
de la consommation d’énergie en 
Algérie.
Et de rappeler le rôle pivot 
du secteur de l’Habitat dans 

la réussite de la transition 
énergétique, en ce sens qu’il 
dispose des mécanismes adéquats 
pour la concrétisation de cette 
transition.
Il a également souligné l’inclusion 
de l’énergie dans le permis 
de construire, une condition 
avec laquelle les entreprises de 
réalisation devraient s’adapter.
En Algérie, la consommation 
de l’énergie s’élève à 250 kw/
m2/jour, a fit savoir le ministre, 
ajoutant qu’un appartement 
de 100 m2 consomme plus 
de 2 tonnes de pétrole, ce qui 
est bien au delà des normes 
internationales.
M. Chitour a fait état de 800 
millions m3 de gaz naturel 
consommés par semaine. 25% 
de la consommation d’énergie 
provient des lampes et 75% du 
chauffage, des taux qui peuvent 
être revus à la baisse avec le 
recours aux lampes économiques 
et les sources thermiques.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi a affirmé 

mardi dernier que plus de 20 ingénieurs 
techniciens seront intégrés dans des postes 
d’emploi relevant de son secteur.
«Cette décision s’inscrit dans la vision 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, axée autour de 
l’accès des jeunes compétences aux postes 
de responsabilité», a indiqué M. Belaribi 
lors d’une réunion avec les diplômés de 
l’Ecole nationale polytechnique (ENP) 
d’El Harrach, promotion 2020.
«Le secteur supervise actuellement un 
programme de logement très important et 
a besoin de compétences pour sa mise en 
œuvre», a-t-il relevé.
«Afin que l’université ne soit pas à l’écart 
des entreprises, le ministère a lancé une 
initiative, en vue d’accompagner les 
compétences et leur accorder la chance 

d’accéder au monde de l’emploi, en vue de 
mettre en pratique le capital de leurs études, 
en sus de la libération et de la cristallisation 
des initiatives et des idées», a-t-il ajouté.
Les projets de fin d’études présentés lors 
de la réunion par les étudiants ont eu un 
bon écho auprès du ministre de l’Habitat, 
pour qui, ces projets «sont bons et portent 
de nouvelles idées».
Selon le ministre, ces ingénieurs seront 
orientés vers une formation d’une courte 
durée (un mois), en vue de tirer profit de 
l’expérience des cadres dans les domaines 
de leur spécialité, avant qu’ils ne soient 
affectés, par la suite, dans leur domaine de 
travail.
Les spécialités des diplômés de l’Ecole 
nationale polytechnique sont réparties 
entre réhabilitation des villes antiques, 
préservation du patrimoine urbain, centres 
de repos, construction traditionnelle et 
urbanisme.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, a affirmé 
mardi à Bechar que le groupe 

Sonelgaz s’est engagé dans un processus 
de modernisation en adoptant une nouvelle 
stratégie lui permettant d’évoluer vers 
un nouveau style de gouvernance et de 
gestion.
«Le groupe Sonelgaz s’est engagé 
désormais dans un processus de 
modernisation, en concevant et en mettant 
en œuvre une nouvelle stratégie (Stratégie 
2035) qui lui permettra, dans le cadre de 
son déploiement, d’évoluer certainement 
vers un nouveau style de gouvernance et 
de gestion, basé sur ses missions et ses 
valeurs historiques», a affirmé le ministre 
lors d’une visite de travail dans la wilaya 
de Bechar.
«Ce nouveau type de gouvernance protège 

les droits et les intérêts de l’entreprise et 
des travailleurs, ainsi que les clients de 
Sonelgaz et les droits de l’Etat qui est 
l’unique propriétaire et actionnaire de cette 
société», a-t-il précisé lors d’une rencontre 
régionale des cadres de cette société dans 
le Sud-ouest du pays.
La finalité de ces transformations et 
modernisation dans lesquelles Sonelgaz 
s’est engagée, «est de créer de la richesse et 
de la valeur ajoutée», a souligné M. Arkab 
lors de cette rencontre régionale consacrée 
à la nouvelle stratégie du groupe Sonelgaz.
«Il appartient donc de mettre l’accent 
sur la maîtrise des coûts au niveau de 
la production, du transport et de la 
distribution, et sur le respect des délais 
des projets et des investissements, tout 
en garantissant la qualité requise», a-t-il 
signalé.
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ANNABA / SÉCURiTÉ RoUTiÈRE

Nouvelle campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la route

ANNABA / LUTTE CoNTRE LA  dÉLiNQUANCE

Opération coup de poing et arrestations 
de 18 individus à Bouzaaroura 

ANNABA / EdUCATioN NA TioNALE

Le wali préside une réunion de travail consacrée 
aux préparatifs d’examen de fins d’année

EL HAdJAR / CoNTRÔLE QUALiTÉ

Saisie de plus de 3 quintaux de denrées 
alimentaires impropres à la consommation

Les éléments de la protection 
civile d’Oued El Aneb  
en  coordination avec 

le groupement territorial de la 
gendarmerie nationale d’Oued El 
Aneb ont lancé une campagne de 
sensibilisation, sous le slogan « 
Ramadhan Moubarek…conduisez 
prudemment ! », au profit des 
usagers de la route au niveau la 
route qui relie la nouvelle ville 
Benmostefa Banaouda (Ex-

Draa Errich). Cette opération de 
sensibilisation a été axée vers les 
transports en commun en particulier, 

ce qui a permis de prodiguer des 
conseils aux conducteurs en  les 
incitants au respect du code de la 

route.  L’attention a été attirée sur les 
dépassements dangereux, le non-
respect de la distance réglementaire 
entre deux véhicules, les 
manœuvres dangereuses et surtout 
l’excès de vitesse et la non maitrise 
du véhicule, la connaissance de 
l’itinéraire à entreprendre, éviter les 
risques  de somnolence pour une 
meilleure conduite. Les gendarmes 
et leurs partenaires ont, d’autre 
part, procédé à la distribution de 
dépliants et autres prospectus 

contenant les conseils à suivre 
avant de prendre la route. cette 
louable initiative s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
orientations du commandement de 
la Gendarmerie nationale visant à 
renforcer la lutte contre l’insécurité 
routière, et dans le but de mettre  fin 
ou du moins  arriver à  diminuer 
les accidents de la circulation et 
en particulier ceux causés par les 
transports de voyageurs ou de 
marchandises .

Dans le cadre de leur 
travail de proximité, 
les services  du 3ème  

arrondissement de Bouzaaroura 
ont planifié,  une vaste 
opération coup de poing menée 
dans plusieurs quartiers et dont 
l'objectif est de rassurer le 
citoyen et de donner un coup de 

balais dans la fourmilière des 
dealers et autres associations 
de malfaiteurs. En effet,  lors 
de d’une  opération  de routine, 
ces éléments ont pu arrêter 
une association de malfaiteurs  
composée de dix-huit (18)  
personnes  qui semaient la 
terreur en agressant les citoyens 
de jour comme de nuit. Sur 

la base des plaintes déposées 
par des victimes, les éléments 
de la sûreté ont été dépêchés 
sur les lieux pour mettre 
fin aux  agissements de ces 
malfaiteurs qui ont été arrêtés 
en un laps de temps très court. 
Cette opération, qui n'est pas 
la première en son genre a été 
favorablement accueillie par les 

habitants.
Il convient de préciser que les 
éléments de la sureté ont réalisé 

un excellent travail de jour 
comme de nuit, visant à protéger 
les citoyens des diverses 
agressions. En effet, un citoyen  
nous a contactés pour exprimer 
ses félicitations au chef de sureté 
et au commissaire du 3ème  
arrondissement de Bouzaroura  
pour leur professionnalisme et 
leur promptitude.

La préparation des 
prochains examens de 
fin d’année, a  été un des 

principaux points de l’ordre du 
jour de la réunion  tenue, avant-
hier, au siège de la wilaya avec 
les responsables du secteur de 
l’éducation nationale,  présidée 
par  le wali  d’Annaba. Lors 
de cette réunion, la directrice 
de l’éducation, madame 
Nadia Bentaher a présenté 

et commenté un exposé 

détaillé sur l’encadrement 

du secteur, le transfert des 

copies, la restauration des 

candidats et la couverture 
sanitaire et sécuritaire. Dans 
son intervention, le wali, a 
insisté sur le strict respect 
du protocole sanitaire anti 
covid-19  et la dotation des 
centres d’examens en produits 
de désinfection.  Cette réunion 
intervient également après  
les visites marathoniennes du 
wali sur terrain et le constat 
de l’état des lieux   des 
établissements éducatifs, 

en vue d’assurer toutes les 
conditions nécessaires au bon 
déroulement  des examens du 
baccalauréat prévus du 20 au 
24 juin prochain, le BEM du 15 
au 17 juin 2021, et enfin celui 
de la 5ème année primaire fixé 
au 02 juin prochain. Enfin, 
tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés 
pour le bon déroulement 
des  examens surtout en cette 
période de pandémie.

Les éléments de la sureté 
de la wilaya d’Annaba 
en collaboration avec 

les équipes de contrôle de la 
qualité et de la répression des 
fraudes ont réussi, lors d’une 
opération de contrôle sur 
terrain au niveau de différents 
marchés et commerces à la 
daïra d’El Hadjar,  à saisir 

plus de 3 quintaux de denrées 
alimentaires  impropres à la 
consommation . 
En effet, les récentes inspections 
ont levé le voile sur plusieurs 
commerces, en infraction aux 
exigences de l’hygiène fermant 
un œil sur la non-conformité 
des produits qu’ils proposent 
et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en 
vente des produits de  large 

consommation avariés. Parmi 
les denrées saisies, il s’agit de 
deux quintaux des produits 
d’alimentation générale avariés, 
80 kg de pâtes boulangère, 46 
kg de tartes surgelées avariées, 
commercialisés pendant le 
Ramadhan. Toute la quantité 
de produits saisis  a été 
détruite et des procès-verbaux 
ont été établis à l’encontre 
des contrevenants pour 

"inobservation des conditions 

d’hygiène et vente de produits 

impropres à la consommation » 
mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Un important dispositif de 
prévention a été mis en place 
par les services du commerce 
d’Annaba durant cette 
saison. Des mesures sévères 
devraient être prises contre ces 
commerçants indignes attirés 
par le gain facile mettant  en 
danger la santé des citoyens.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sihem Fedjallah

Sarah Yahia
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ANNABA / ENTRETiEN dES CiMETiÈRES

A Bouguentas, même les morts reposent dans des lieux pollués

El-Oued: adhésion des agriculteurs au projet de culture du colza

Le droit sacré des morts 
et  celui du respect, est 
bafoué dans la plupart 

de nos cimetières comme en 
témoignent ces tombes qui 
risquent de disparaître sous la 
broussaille, les troncs d’arbres 
et les ordures en raison de 

la négligence et l’absence 
d’entretien. D’autre part, 
l’insécurité, somme toute 
relative, pousse de plus en plus 
les gens à ne plus s’aventurer 
dans ces lieux pour se recueillir 
devant les tombes de ceux qui 
leur sont chers et qui sont passés 
de vie à trépas.

Des actions de désherbage, de 
nettoyage et d’aménagement des 
espaces s’imposent. Il s’agira 
entre autres de ramasser les 
détritus en tous genres mais aussi 
de désherber et de défricher non 
seulement les allées, également 
les abords des tombes, 
notamment les broussailles qui 

peuvent favoriser des incendies. 
A signaler que “La majorité 
des cimetières de la wilaya se 

trouvent dans un piteux état, des 
tombes défoncées et défigurées, 
des allées envahies par les 
détritus. Le cimetière est un lieu 
de recueillement et de spiritualité 
; nous devons respecter ces 
espaces et respecter nos morts, 
quelque soit leur confession 
religieuses,  dira un citoyen .

De nombreux d’agriculteurs 
dans la wilaya d’El-Oued 
ont adhéré au titre de la 

saison agricole 2020-2021 au 
projet de culture du colza, en tant 
que culture stratégique destinée 
à l’agro-industrie, ont indiqué à 
l’APS des professionnels locaux du 
secteur.
Une quinzaine d’agriculteurs, 
ayant introduit ce genre culturale 
sur 80 hectares, dans trois 
communes à vocation agricole 
(Kouinine, Benguecha et Oum-
Tiour), ont ainsi adhéré à cette 
opération expérimentale, dont les 
premiers résultats augurent déjà 
d’une filière “prometteuse”, à titre 
d’accompagnement de la stratégie 
nationale prospective de promotion 

des cultures stratégiques, a fait 
savoir le secrétaire général de la 
Chambre agricole de la wilaya, 
Ahmed Achour.
Parmi les facteurs ayant encouragé 
cette orientation figure l’extension 
des superficies dédiées au Colza, 
les campagnes de vulgarisation 
agricole et de formation pilotées 
par la Chambre agricole et articulée 
autour de la présentation des 
avantages de l’investissement dans 
les cultures stratégiques ainsi que 
la valorisation des expériences 
réussies dans ce domaine et 
démontrant l’adaptation de ces 
cultures aux conditions naturelles 
locales (nature des sols, qualité 
de l’eau et spécificités du climat 
saharien), a expliqué M. Achour.

La Chambre agricole a arrêté, 
dans ce sillage, un programme de 
vulgarisation et d’orientation destiné 
à assurer un accompagnement 
technique aux agriculteurs, en plus 
d’un programme pour la saison 
prochaine visant à identifier avec 
précision les superficies consacrées 
à la culture du Colza pour pouvoir 
en déterminer le potentiel de 
production attendu, a-t-il ajouté.
Le chercheur spécialisé en 

agronomie saharienne, Ahmed 
Allali (Université d’El-Oued) a 
affirmé, de son côté, que la culture 
du Colza dans la wilaya, bien 
qu’elle soit encore à son stade 
expérimental, a donné des résultats 
“probants”, laissant déjà entrevoir 
la possibilité de la développer dès 
la saison prochaine, à plus grande 
échelle, comme culture stratégique 
agro-industrielle (transformation 
en matière première pour la 
production d’huile de table), et ce 
comme contribution du secteur 
agricole à la réduction de la facture 
nationale des importations.
En effet, les premiers indicateurs 
techniques montrent l’adaptation 
des régions sahariennes à la culture 
du Colza, avec un rendement 

dépassant les 40 quintaux à 
l’hectare, selon les conditions 
hydro-édaphiques et climatiques de 
ces régions.
Selon ce chercheur en agronomie 
saharienne, les programmes 
d’accompagnement des agriculteurs 
sur le terrain, en matière de culture 
du Colza, laissent présager, lors de 
la saison agricole prochaine, une 
extension de ses superficies dans 
une quinzaine de communes de la 
wilaya, au lieu des trois actuelles 
(Kouinine, Benguecha et Oum-
Tiour).
Le cycle de croissance du Colza 
s’étale sur une période de six mois, 
sachant que sa culture s’opère entre 
la mi-novembre et début décembre, 
a fait savoir M.Allali.

ANNABA / SECoURS PoPULAiRE

L’action de souk El Ezdihar de Hadj M’Barek Ayad…
un exemple de solidarité à suivre

ANNABA / ASSAiNiSSEMENT

La Plaine Ouest change de look
Bitumage des routes, rénovation des placettes 

et embellissement des façades

La remarquable et vaste 
opération de solidarité 
humanitaire initiée 

chaque année pendant le mois 
sacré de Ramadhan par El 
Hadj M’Barek Ayad le patron 
du Souk El Ezdihar   pour  
voitures sise à Sidi Salem, au 

profit des démunis y compris 
les migrants subsahariens, a 
marqué la ville d’Annaba et  sa 

réputation humanitaire. C’est 
un grand exemple à suivre 
et à méditer, avant d’être un 
acte pieux de foi. En effet, 
des dizaines de centaines de 
personnes, depuis le début du 
ramadhan, viennent chaque 
soir rompre le jeun au Souk 
El Ezdihar, aménagé en la 

circonstance pour pouvoir 
recevoir dans conditions 
d’hygiène et d’accueil  
adéquates, un grand nombre  de 
jeuneurs. Le geste du wali qui a 
effectué une visite surprise au 
Souk, est très significatif, c’est 
un  signe d’encouragement à 
la promotion de la solidarité 

nationale  comme valeur 
fondamentale dans la  cohésion 
de la  société algérienne. A ce 
titre, le sieur El Hadj M’Barek 
Ayad, mérite la médaille de la 
ville d’Annaba, que peuvent 
lui décerner les autorités de 
la ville (Le wali et le P/APC) 
pour l’exemple.

Après de longues 
attentes, les travaux, 
d’embellissement des 

façades des blocs d’habitations,  
la création de placettes ornées 
de plantes, le bitumage des 
routes et chaussées, ont été 
lancés au niveau de la plaine 
Ouest de la ville depuis déjà 
plusieurs mois au grand 
soulagement des habitants 
de cette grande cité à forte 
concentration de population. 
Cette cité riveraine a d’ailleurs 

reçu dernièrement la visite 
du wali d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi, accompagné 
des élus afin de s’enquérir 
de l’évolution des opérations 
d’améliorations urbaines 
entrant dans le cadre du plan 
de développement local (PCD) 
dans le but de redonner à cette 

ville son véritable visage. Il 
suffit aujourd’hui de faire 
une tournée à travers cette 
importante agglomération 
pour constater de visu que les 
cités, Hai Abtal, Hai Yasmine 
et d’autres ont changé de 
look. Cela implique aussi 
un changement de vie. Du 
point de vue des riverains, 
Ils reconnaissent que leur 
grande cité est devenue 
belle, cependant ce genre 
d’opérations ne doit pas 
se baser sur des opérations 

curatives, mais la contribution 
des citoyens à travers les 
associations de quartier est 
plus que nécessaire, si l’on 
veut  préserver ces lieux 
publics pour mieux respirer. 
En plus clair, une auto 
discipline pour parer à tout 
ce qui est négatif et rompre 
ainsi avec les mauvaises 
habitudes lorsqu’on voit des 
ordures jetées un peu partout. 
Cette condition sine qua-
non  vise l’interpellation du 
phénomène social, à savoir un  

changement de comportement 
et de mentalité individuel et 
collectif par l’instauration 
d’un climat environnemental. 
C’est une question de volonté 
et d’organisation, d’ailleurs au 
cours de notre visite à travers 
certains quartiers, nous avons 
remarqué de bonnes volontés 
qui s’impliquent dans des 
actions environnementales, 
mais en vérité la responsabilité 
incombe à tout un chacun 
pour relever le défi d’un 
‘’relooking’’ des cités.

Rafraf Med

Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah



BATNA : 

Faire des zones d’ombre un milieu productif 
générateur de richesse

ALGER AÉRoPoRT  d’ALGER:

plus de 94.000 passagers vers l’étranger depuis début 2021

oUARGLA  :

saisie de plus d’un kilo d’or brut par la police

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad a affirmé, mardi à 
Theniet El Abed (Batna) au 
deuxième jour de sa visite à 
cette wilaya, que “l’objectif 
des efforts consentis est de 
faire des zones d’ombre un 
milieu productif générateur 
de richesse”.
En marge de sa supervision 
de la mise en service 
du gaz naturel au profit 
de 100 familles dans la 
région de Khaouada et 
l’approvisionnement en 
eau potable pour 20 autres 
familles dans le douar de 
Kouchen, M. Merad a précisé 

que “l’amélioration du cadre 
de vie des citoyens dans ces 
zones enclavées est en même 
temps l’optimisation des 
conditions d’un véritable 
décollage de l’économie 
locale et familiale”.
“En prenant en charge 
les préoccupations de 
la population des zones 
d’ombre, nous assurerons 
les bases d’un véritable 
décollage économique 
dans ces zones”, a-t-
il soutenu, soulignant 
que certains secteurs 
ministériels concernés 
“doivent jouer leur rôle 
dans l’accompagnement, 
l’orientation et l’assistance 

des citoyens désirant 
relancer leurs activités 
notamment l’agriculture”.
Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République a souligné que 
“les revendications des 
villages des zones d’ombre 
que nous avons visités à ce 
jour à travers 50 wilayas 
s’articulent sur le soutien 
de la population à même de 
développer leurs activités 
dans la campagne ou de 
leur permettre de revenir 
à leurs terres qu’ils ont 
abandonnées”.
Le même responsable a 
affirmé que de nombreux 
projets ont été réalisés 

dans les zones d’ombre 
en un an, notamment le 
raccordement aux réseaux 
du gaz, d’électricité et d’eau 
potable, l’amélioration des 
conditions de scolarisation, 

la prise en charge sanitaire 
et autres, ce qui a permis 
d’améliorer les conditions 
de vie de la population 
par rapport au conditions 
d’avant.

Plus de 418.000 
passagers ont transité 
par l’aéroport 

d’Alger depuis le début de 
l’année 2021, dont 94.000 
sur le réseau international, 
“exclusivement dans le 
cadre du rapatriement”, 
a indiqué mardi à l’APS 
le PDG de la Société 
de gestion des services 
et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger 
(SGSIA), Tahar Allache.
Le nombre global des 
passagers ayant voyager 
depuis l’aéroport d’Alger 
a atteint 418.259 passagers 
de janvier à ce jour, répartis 

entre 320.456 passagers sur 
le réseau domestique (76,5% 
du trafic de l’aéroport 
d’Alger), et 94.976 sur le 
réseau international (plus 
de 22,5% du trafic), précise 
M. Allache.
Les dessertes à 
l’international ont été 
“exclusivement effectuées 
dans le cadre du rapatriement 
de ressortissants étrangers 
de l’Algérie vers d’autres 
pays, vu que les vols 
internationaux réguliers ont 
été suspendus”, depuis le 
17 mars dernier, affirme le 
PDG de l’Aéroport d’Alger.
Concernant les compagnies 

qui assurent ces vols de 
rapatriement, M. Allache 
a énuméré Air France “qui 
assure un vol quotidien” vers 
la France, ASL qui dessert, 
aussi, l’Hexagone, Turkish 
Airlines qui effectue des 
vols vers Istanbul, ainsi que 
Lufthansa, Qatar Airways 
et la Royal Air Maroc.
La fréquence de ces 
dessertes varie d’un mois 
à un autre, “selon la 
demande des compagnies 
et aussi un programme 
qui est validé par les 
autorités algériennes”, a-t-
il expliqué.

Les éléments de la 
police de la wilaya 
de Ouargla ont pu 

procéder à la saisie de plus 
d’un kilo d’or brut. Cette 
quantité importante du 
précieux métal était destinée 
à la vente clandestine, comme 
l’a affirmé la cellule de 
communication des services 
de la police de la wilaya de 
Ouargla, au sud du pays.
En effet, les éléments de 
la brigade de recherche et 
d’investigation, la BRI, ont pu 
mettre un terme aux activités 
illégales de quatre criminels 
dont l’age varie entre 29 

et 39 ans, selon le journal 
arabophone Al Khabar qui a 
rapporté l’information.
De l’or, de la monnaie et des 
talismans

Cette opération qui s’est 
soldée par l’arrestation des 
quatre trafiquants a été menée 
au niveau d’un barrage qui 
a été dressé par les éléments 

de la BRI après avoir traqué 
la voiture des mis en cause. 
Les quatre individus ont été 
arrêtés sur le champ, et après 
une fouille de leur véhicule 
les policiers ont pu trouver 
une importante quantité d’or.
Toujours selon la même 
source, les éléments de la 
police ont pu mettre la main 
sur exactement 1.194 kg 
d’or brut, mais aussi sur une 
somme estimée à plus de 
40.000 DA. Les policiers 
ont également pu trouver 
plusieurs téléphones portables 
et des « talismans utilisés 
dans des rites de sorcellerie ».

Les quatre criminels, tous 
originaires des wilayas du sud 
du pays, seront prochainement 
présentés devant le procureur 
de la république près le 
tribunal de Ouargla.
C’est également dans la 
wilaya de Ouargla que des 
jeunes protestataires ont 
décidé de recourir à des 
moyens extrêmes. Au mois 
de mars dernier des jeunes 
citoyens ont littéralement 
cousu leurs bouches en signe 
de protestation, puis ils se sont 
automutilés pour réclamer 
du travail et des meilleures 
conditions de vie.
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Arabie saoudite 
Le prince Mohammed ben Salman «majoritairement d’accord» 

avec Joe Biden

Burkina Faso 
Les corps des 3 Occidentaux tués dans une attaque 

transférés à Ouagadougou

Covid-19 en France 
Un déconfinement encore flou 

et un exécutif prudent

Covid-19 
Le variant indien présent 
dans 17 pays selon l’OMS

Mohammed ben Salman 
affirme être d’accord à 
90 % avec la politique 

de Joe Biden. Le prince héritier 
saoudien répondait, lors d’un long 
entretien télévisé, à la question : 
« Les États-Unis ont-ils tourné 
le dos à Riyad, après l’arrivée 
de Biden à la Maison Blanche ? 
» Le président américain s’est 
montré très critique, à l’inverse 
de son prédécesseur, à l’égard du 
royaume saoudien, notamment 
en matière de droits humains. 
Mohammed ben Salman a donc 
tenté de minimiser les différends 
avec le partenaire américain.
 « On n’est jamais d’accord à 100 
% entre deux pays, même entre 
les pays du Golfe les plus proches. 
Cela devrait être le cas, mais il y 
a toujours quelques différences. 
Même au sein d’un foyer, deux 

frères ne sont pas toujours 
d’accord à 100 % », a déclaré 
Mohammed ben Salman dans une 
interview donnée à une chaîne 
locale saoudienne et retransmise 
par Al Arabiya

Et le prince héritier d’ajouter 
: « Selon les administrations 
américaines, cette marge peut 
être plus grande ou plus petite. 
Mais nous sommes d’accord à 90 
% avec la politique du président 

Biden. Et nous espérons améliorer 
la situation, d’une façon ou d’une 
autre. »
« MBS » a souligné par ailleurs 
que le royaume n’acceptait 
aucune pression ni ingérence dans 
ses affaires internes.
Allié stratégique
Joe Biden a indiqué, par le 
passé, qu’il s’entretiendrait 
seulement avec le roi Salman. 
De fait, le président américain 
a adopté avec l’Arabie saoudite 
une position plus dure que son 
prédécesseur Donald Trump, 
critiquant le comportement de 
Riyad à l’égard des droits de 
l’homme et son implication dans 
le conflit au Yémen. Washington 
a d’ailleurs retiré son soutien 
aux opérations de la coalition 
sous commandement saoudien, 
qui intervient militairement au 

Yémen depuis 2015 contre les 
rebelles houthis alignés sur l’Iran.
L’administration de Joe Biden 
a aussi rendu public un rapport 
des services du renseignement 
américain impliquant Mohammed 
ben Salman dans l’assassinat 
de l’opposant saoudien Jamal 
Khashoggi. « MBS », lui, nie 
toute implication.
« Les États-Unis sont un allié 
stratégique du royaume d’Arabie 
saoudite, a renchéri Mohammed 
ben Salman. Ils sont nos 
partenaires depuis plus de quatre-
vingts ans. » Nommé prince 
héritier en 2017, « MBS », qui a 
consolidé, depuis, sa mainmise 
sur le pouvoir, a déclaré que Riyad 
nouait aussi des partenariats 
stratégiques avec la Russie, l’Inde 
et la Chine.

Au Burkina Faso, 
les corps des trois 
Occidentaux abattus 

par des hommes armés dans la 
région de l’Est ont été transférés 
ce mardi à Ouagadougou. Les 
deux journalistes espagnols et 
le militant écologiste irlandais 
avaient été enlevés lors de 
l’attaque de leur convoi la 
veille.
 « La pire des nouvelles se 

confirme, a twitté Pedro 
Sanchez mardi après-midi. 
Toute notre affection à la famille 
et aux proches de David Beriain 
et Roberto Fraile, assassinés 
au Burkina Faso. Et notre 
reconnaissance, a poursuivi le 
Premier ministre espagnol, à 
ceux qui comme eux pratiquent 
au quotidien un journalisme 
courageux et essentiel depuis 
les zones de conflit. » Un peu 

plus tôt, c’est la ministre des 
Affaires étrangères qui avait 
au cours d’une conférence de 
presse, à Madrid, confirmé que 
les deux journalistes espagnols 
et l’humanitaire irlandais 
avaient été « exécutés » lors de 
l’attaque de leur convoi, près de 
Pama.
Une attaque qualifiée de « 
terroriste » un peu plus tard 
dans la soirée par un officiel 

burkinabè. Enfin dernière 
confirmation dans la nuit, dans 
un post publié sur Facebook, 
l’ONG Chengeta Wild a évoqué 
la mort de son PDG Rory Young, 
le troisième homme, décrit 
au départ comme journaliste, 
mais qui est un militant de 
l’environnement. Les dépouilles 
des trois Occidentaux ont été 
transférées dans la soirée à 
Ouagadougou. Enlevé au même 

moment que les trois expatriés 
européens, on est toujours sans 
nouvelle du Burkinabè.
L’équipe réalisait un 
documentaire sur le braconnage 
quand leur convoi a été attaqué. 
Selon nos informations, la 
mission semblait leur avoir été 
fortement déconseillée. Malgré 
les nombreuses opérations de 
sécurisation dans cette zone, il 
y a toujours des menaces.

Après les écoles 
primaires, la France 
entrevoit un début 

d’allègement des autres 
restrictions sanitaires, mais 
l’exécutif reste prudent. Le chef 
de l’État a prévenu mardi qu’il 
ne comptait pas se précipiter, 
lors d’une réunion avec des 
maires en visioconférence.

Vers une levée progressive et sans 
précipitation. Deux jours après 
le retour en classe des élèves 
de l’école primaire, la France 
entrevoit un début d’allègement 
des autres contraintes sanitaires 
courant mai. Mais Emmanuel 
Macron, lors d’une réunion 
avec des maires de petites et 
moyennes communes mardi 

27 avril, est resté prudent face 
au ralentissement fragile de 
l’épidémie de coronavirus.
La levée des restrictions doit 
se poursuivre progressivement 
la semaine prochaine avec la 
réouverture des collèges et des 
lycées, avec des jauges d’élèves, 
et la fin de l’interdiction des 
déplacements entre régions ou 
des limites à 10 ou 30 km.
La suite est encore floue et se 
dessine par étapes jusqu’à la 
fin juin, notamment pour les 
restaurants fermés depuis six 
mois, en fonction “des résultats 
(sanitaires) qu’on aura obtenus”, 
a prévenu le chef de l’État. 
Emmanuel Macron, qui devrait 
dresser un calendrier plus précis 
avant le 5 mai, s’est entretenu 
mardi avec une dizaine de 
maires.

Outre l’Inde, 
trois Etats sont 
particulièrement 
touchés par le variant 
indien, rapporte 
l’OMS, le Royaume-
Uni, les États-Unis 
et Singapour.
Le variant B.1.617, 
plus communément 
appelé variant 
indien a été détecté 
dans plus de 1 200 
séquences de génome dans « au moins 17 pays », a annoncé l’OMS. Ce 
variant plus contagieux serait particulièrement présent au Royaume-
Uni, aux États-Unis et à Singapour, ainsi que dans plusieurs pays 
européens comme la Belgique, la Suisse, la Grèce et l’Italie.
En Inde, le B.1.617 a en effet un taux de croissance plus élevé que les 
autres. D’après l’OMS, ce variant pourrait être plus contagieux que sa 
souche mais il reste pour l’instant dans la catégorie « variant d’intérêt 
» et non pas « préoccupant ».
L’Inde a dépassé le seuil des 200 000 morts ce 28 avril et a encore 
connu mardi, un nombre impressionnant d’infections en une journée 
: 350 000.
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PALESTiNE: 

la communauté internationale appelée à mettre fin 
aux crimes de l’occupation

TCHAd:

les présidents Macron et Tshisekedi appellent à
 une transition pacifique

Une résolution condamnant les attaques contre les civils lors 
de conflits adoptée

Covid-19 : 
l’oxygène manque 

à Madagascar, 
submergé par une 
seconde vague de 

malades La Ligue arabe a 
appelé mardi, 
la communauté 

internationale à assumer 
ses responsabilités et 
mettre fin aux agressions de 
l’occupant israélien contre 
le peuple palestinien, 
particulièrement à El Qods 
occupée et à mettre un 
terme à l’occupation des 
territoires palestiniens.
Le secrétaire général de 
la ligue arabe pour les 
affaires de la Palestine 
et les territoires arabes 
occupés, Saeed Abou 
Ali a condamné, dans un 
communiqué, l’escalade 
des crimes de l’occupation, 

y compris l’expulsion des 
citoyens, les destructions 
de biens des palestiniens, 
dans la ville d’El Qods 
occupée.

Abou Ali a ajouté que les 
crimes perpétrés par les 
forces de l’occupation 
nécessitent “une action 
internationale véritable”, 

à cause de la poursuite 
des politiques et des plans 
sionistes contre le peuple 
palestinien, en violation 
du droit et les résolutions 
internationaux.
Il a également souligné 
que l’éducation est 
fortement affectée à cause 
du Coronavirus, à la 
lumière de la poursuite du 
ciblage des établissements 
d’enseignement, 
notamment dans la Vallée 
du Jourdain, la vieille ville 
d’El Khalil et d’El Qods et 
dans la bande de Ghaza qui 
est sous un blocus depuis 
14 ans.

La répression des 
manifestations et 
les violences ont 

été condamnées hier mardi 
à Paris par les présidents 
français et congolais. Felix 
Tshisekedi, qui assure la 
présidence tournante de 
l’Union africaine (UA), 
était reçu à l’Elysée pour 
un déjeuner de travail 
avec au menu le dossier 

tchadien. L’occasion 
pour Emmanuel Macron 
d’affirmer haut et fort son 
soutien à une transition 
démocratique et inclusive 
alors que la France a été 
la cible de slogans hostiles 
hier lors des manifestations 
à Ndjamena. 
Dans une déclaration 
commune, les présidents 
français et congolais ont 

condamné fermement 
la répression des 
manifestations et appelé 
le Conseil militaire de 
transition à respecter ses 
engagements, notamment 
celui d’une transition 
pacifique et inclusive.
Quatre jours après son 
déplacement à Ndjamena, 
Emmanuel Macron a 
également tenu à faire 

une mise au point. « J’ai 
apporté mon soutien à la 
stabilité et à l’intégrité du 
Tchad, très clairement à 
Ndjamena. Je suis pour 
une transition pacifique, 
démocratique, inclusive; 
je ne suis pas pour un plan 
de succession. Et la France 
ne sera jamais aux côtés de 
celles et ceux qui forment 
ce projet. »

NEW YORK (Nations 
unies) - Le Conseil 
de sécurité de l’ONU 

a adopté mardi à l’unanimité 
une résolution appelant à 
“condamner fermement” les 
attaques contre les installations 
civiles qui garantissent la 
survie des populations piégées 
par des combats.
Rédigé par le Vietnam, 
président en exercice du 
Conseil en avril, le texte 
“condamne fermement” les 
attaques contre “des éléments 
indispensables à (la) survie” 
des populations et exige que 
toutes les parties au conflit 
cessent ces pratiques.
Il “condamne aussi fermement 
le recours à la famine comme 
arme de guerre” ainsi que les 

interdictions posées à l’accès à 
une aide humanitaire dans des 
conflits.
“Nous exhortons à la prise de 
mesures”, au respect du droit 
international humanitaire, 
“pour que les services de 
santé et les installations liées, 
dans le domaine de l’eau, 
de l’assainissement et de 
l’électricité, soient protégés”, 
a déclaré le secrétaire général 
adjoint de l’ONU pour les 
Affaires humanitaires, Mark 
Lowcock.
Une note de cadrage pour 
ce débat public, diffusée 
lundi par le Vietnam, relève 
que la destruction des biens 
indispensables à la survie 
de la population civile et la 
perturbation des services 

essentiels sont reconnues 
comme des obstacles majeurs 
au retour en toute sécurité et à 
la réinstallation volontaire des 
communautés déplacées.
Dans un contexte post-
conflit, la réhabilitation 
et la reconstruction des 
infrastructures civiles 
et le rétablissement 
des services essentiels 
doivent être prioritaires, 
car ces mesures peuvent 
faciliter le redressement 
socioéconomique et la 
consolidation de la paix, 
souligne la note.
Comme la réhabilitation 
et la reconstruction des 
infrastructures coûtent cher, 
les partenaires internationaux 
pourraient contribuer utilement 

aux efforts de consolidation 
de la paix en participant au 
renforcement des capacités.
Du Yémen à la Syrie, du Tigré 
en Ethiopie au Soudan du Sud, 
en Ukraine ou au Nigeria, 

les exemples foisonnent 
dans ces domaines, a rappelé 
Mark Lowcock, lors d’une 
session virtuelle du Conseil de 
sécurité organisée à un niveau 
ministériel.

Madagascar fait face 
à une seconde vague 
de Covid-19 depuis 

l’arrivée sur son territoire du 
variant sud-africain. Près de 
9 896 nouveaux cas et 194 
décès ont été recensé en un 
mois à la mi-avril, selon des 
chiffres officiels largement 
sous-estimés, d’après des 
témoignages recueillis par 
France 24.
Pour absorber l’afflux de 
malades, des hôtels et des 
établissements scolaires ont 
été transformés en hôpitaux à 
Madagascar, submergé par une 
envolée des cas de Covid-19, 
liée à la propagation du 
variant sud-africain. Dans ces 
centres improvisés, les familles 
rencontrées par France 24 
dénoncent des négligences, 
dont des pannes d’oxygène et 
des personnels sous-qualifiés.
Selon les autorités malgaches, 
Madagascar s’en sort mieux 
que ses voisins, dont l’Afrique 
du Sud. Pourtant, elles ont 
dû construire deux cimetières 
dans l’urgence. À même la 
rue, des fabricants de cercueil 
fabriquent, quant à eux, des 
cercueils à la chaîne. 
Après avoir longtemps 
tergiversé sur le vaccin et 
préféré dans un premier temps 
une tisane basée sur une 
plante locale, Madagascar 
doit maintenant attendre 
juillet 2021 pour recevoir ses 
premières doses destinée au 
grand public. 
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Pour cette 14ème journée du 
championnat région « EST» qui se 
disputera le 1er mai, le leader et 

son dauphin en l’occurrence l’USMAn et 
l’USChaouia seront mis à rude épreuve 
respectivement contre les formations 
locales de l’USMKhenchela et du MOC. En 
effet tout auréolés de leurs deux dernières 
victoires contre le MSPB et le MOC, les 
protégés du coach Mohamed Benchouia 
aborderont cette rencontre avec la ferme 
intention de faire un résultat hors de leurs 
bases, face il faut le dire à une coriace 
équipe de Khenchela qui reste à l’affût du 
trio de tête. Les tuniques rouges, qui ont 
de précieux atouts pour ne pas décevoir 
leurs fans vont se donner corps et âme 
dans ce duel indécis surtout lorsqu’on sait 
qu’ils possèdent une défense hermétique  
la plus imperméable de son championnat. 
En effet, les coéquipiers de khazala 

peuvent surprendre leurs adversaires du 
jour par leurs dangereux contres menés 
par Houari et Boutiba. A suivre aussi 
avec une attention particulière le match 
ouvert entre les deux autres prétendants à 
la course finale qui va opposer le MOC à  
l’USChaouia. Cette dernière qui talonne  
de prés l’USMAn donnera la réplique 
aux locaux du MOC, lesquels vont tout 
faire pour se racheter de leur déconvenue 
à Annaba contre l’USMAn où ils ont 
fait bonne impression au stade Chabou 
Abdelkader. A coup sûr que l’empoignade 
sera farouche. Enfin, le troisième du groupe 
de tête le  HBCLaid, lui en principe  ne 
trouvera aucune difficulté et jouera sur du 
velours en accueillant chez lui la modeste 
équipe du MSPB qui ferme d’ailleurs la 
marche au classement général.

Tayeb Zgaoula

Le président de la Ligue de football 
professionnel (LFP) Abdelkrim 
Medouar, a indiqué mercredi 

que le derby algérois entre le CR 
Belouizdad et l’USM Alger ne subira 
aucun changement et se jouera «comme 
programmé initialement», vendredi au 
stade du 20-Août-1955 (16h00), dans le 
cadre de la mise à jour de la 18e journée 
du championnat de Ligue 1.
«Je ne vais pas aller jusqu’à dire que 
la LFP a refusé la déprogrammation de 
cette rencontre, mais nous sommes ici 
pour faire respecter le calendrier établi 
initialement. Donc, le derby est maintenu 
pour vendredi», a affirmé à l’APS le patron 
de la LFP.
Le Chabab a exprimé le souhait de 
déprogrammer cette rencontre pour samedi 
en nocturne au stade du 5-Juillet, du 

moment que l’enceinte olympique abritera 
vendredi l’autre match de mise à jour entre 
le MC Alger et le NC Magra (22h30).
Par ailleurs, Medouar a indiqué que 
l’instance dirigeante de la compétition a 
refusé la demande de certains clubs pour 
le changement de domiciliation.
«Il y a des équipes qui nous ont demandé 
de changer leur lieu de domiciliation, 
mais nous avons refusé pour éviter toute 
polémique. Il y a un programme qui doit 
être respecté», a-t-il insisté.
Outre CRB-USMA et MCA-NCM, la LFP 
a fixé le dernier match de mise à jour du 
championnat au samedi 1er mai entre la 
JSM Skikda et l’ES Sétif (16h00). La 20e 
journée, marquant le début de la seconde 
partie de la saison, est programmée pour le 
mardi 4 mai prochain.

En marge de la cérémonie 
du tirage au sort de la 
Coupe arabe des nations, 

qui a eu lieu mardi soire à Doha, 
de nombreuses personnalités 
du monde du football ont pu se 
rencontrer dans le luxueux hôtel 
Ritz-Carlton, transformé en bulle 
sanitaire géante par les autorités 
et les organisateurs qataris de 
l’événement. 
La présence d’Infantino, 
arrivé lundi à Doha, a rehaussé 
l’événement. Il faut dire que la 
bénédiction de la FIFA pour ce 
tournoi a complètement changé 
l’étendue de ce dernier. Il est 
passé  de simple tournoi régional 
sans intérêt à une répétition 
générale pour le Qatar en vue 
de l’organisation de leur Coupe 
du monde, l’année prochaine 
à la même période. Au milieu 
de toutes ces personnalités, 
le nouveau patron de la FAF 
Charaf-Eddine Amara a pu 
se frayer un chemin. Et dire 
que, il y a quelques jours, ce 
dernier n’était même pas dans 
la liste des invités officiels. On 
a fait des mains et des pieds pour 
rendre ce déplacement possible 
au lendemain de l’élection du 
nouveau patron du football. 

Tisser des liens
En plus de la rencontre espérée 
et très attendue entre Amara 
et Belmadi, qui a incité, elle 

aussi, le président à faire ce 
voyage d’une semaine, il y a ce 
premier contact avec le monde 
du football mondial. Ce bain 
de foule sécurisé par le Qatar 
ne peut être que bénéfique pour 
l’homme et le dirigeant qu’il 
est, ainsi que pour l’avenir du 
football algérien. Il faut dire 
qu’à l’échelle internationale, 
le football algérien a connu un 
grand déclin durant les 4 à 5 
années précédentes en matière de 
représentativité. On a d’ailleurs 
grandement reproché à Zetchi ce 
point ô combien important, mais 
qu’il avait négligé. N’ayant pas 
pu tisser les liens qu’il fallait avec 
les acteurs principaux du football 
mondial et continental, il a fini 
par en payer les frais. C’est donc 
sur ce point négligé par l’ancien 
président que Charaf-Eddine a 
décidé d’attaquer sa mission. 
Dès cette sortie, il tentera de 
s’imprégner de l’ambiance des 
meetings, qui sont souvent le 
lieu prisé pour tisser des liens et 
faire des connaissances. 

Infantino
Arrivés à Doha samedi, le 
président de la FAF et son SG 
ont attendu jusqu’à lundi pour 
rencontrer les invités du Qatar. 
Il faut dire que pas moins de 
23 fédérations ont été conviées 
à l’événement, sans oublier la 
présence trop importante du 

président de la FIFA Gianni 
Infantino, arrivé lundi soir à 
Doha. C’est lundi soir aussi que 
les premiers clichés du boss de la 
FAF ont commencé à paraître sur 
les réseaux sociaux. Un premier 
avec l’auteur de la fameuse 
rumeur annonçant le retrait de 
l’Algérie du tournoi, à savoir le 
journaliste égyptien Mohamed 
El Gazzar, qui s’en est excusé à 
l’occasion pour le malentendu, 
avant que d’autres photos du 
président au côté de dirigeants 
ne soient partagées. Celles en 
compagnie de l’Egyptien Hany 
Abourida, membre exécutif de 
la FIFA, avec Ahmed Megahed, 
président de la Fédération 
égyptienne, et  Mohamed 
Barakat, ex-star des Pharaons, 
a retenu particulièrement 
l’attention des internautes. Une 
discussion certainement amicale, 
mais qui a permis à Charaf-

Eddine de se familiariser avec 
son nouveau monde. Il y a eu 
aussi d’autres photos en avec des 
dirigeants du football des pays 
du Golfe, et sans doute d’autres 
rencontres avec plusieurs 
dirigeants, notamment africains, 
étant donné que le tournoi 
connaîtra la participation de 
sélections comme les Comores, 
les deux Soudans, la Mauritanie, 
les pays du Maghreb ou encore le 
Djibouti et son solide président 
Souleiman Hassan Waberi, très 
actif dans les coulisses de la 
CAF.  

Rattraper un retard
Dans son discours d’investiture, 
Charaf-Eddine avait insisté, le 
15 avril dernier, sur la poursuite 
des projets entamés par la FAF. 
Mais il a aussi évoqué ceux 
où l’ancien bureau a échoué, 
précisant qu’il fera en sorte de les 
rectifier au lieu de tout démolir 
et reconstruire. L’ancien bureau 
a, en effet, échoué dans pas mal 
de points, entre autres dans le 
rapprochement des véritables 
acteurs du football mondial et 
africain, au point de se retrouver 
isolé. Les témoins du dernier 
passage de Zetchi à Doha, à 
l’occasion de la Coupe du monde 
des clubs, parlent d’un président 
esseulé qui s’est contenté de 
voir l’ambassadeur, au milieu du 
brouhaha énorme des discussions 

entre les responsables du football 
du monde entier. Une scène qui a 
été reprochée à maintes reprises 
et lors de plusieurs événements, 
que Charaf-Eddine Amara est 
appelé à rectifier, pour remettre 
l’Algérie au-devant de la scène et 
assurer la représentativité qui lui 
sied. Le voyage d’Amara à Doha 
a été donc la meilleure décision 
qu’il pouvait prendre après son 
élection. Et, cerise sur le gâteau, 
la présence depuis lundi du 
président de la FIFA dans le hall 
du Ritz Carlton. Charaf-Eddine 
aurait saisi cette occasion pour 
se rapprocher de lui et ouvrir 
le débat attendu autour de la 
légalité de son élection et de la 
dernière AGE. La FAF attendait 
les félicitations de la FIFA, qui 
tardent à venir. Néanmoins, c’est 
peut-être lors de ce face-à-face à 
Doha qu’Amara les aurait reçues 
de vive voix. La présence du 
SG de la FAF à Doha devrait 
permettre l’ouverture du 
dossier de l’amendement des 
statuts, dont le processus a déjà 
commencé. En résumé, le voyage 
ne peut être que bénéfique, et ce, 
sur tous les plans. Ce n’est qu’un 
premier en attendant d’autres 
afin de pouvoir en cueillir les 
fruits à l’avenir.

Amara s’attaque aux chantiers négligés par Zetchi

ligue 2 
USMAn et USChaouia en péril 
à Khenchela et Constantine

ligue 1
Le derby CRB-USMA maintenu 

pour vendredi au 20-Août
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PSG : 
Le Real Madrid veut inclure Raphaël Varane 

dans l’opération Mbappé

Arrivant en fin de contrat 
en 2022, Raphaël Varane 
arrive à un tournant de 

son aventure madrilène. Va-t-il 
poursuivre et prolonger ou sera-
t-il vendu ? La Casa Blanca n’est 
pas fermée à la seconde option. 
Celle-ci pourrait même l’aider à 
financer l’un de ses fantasmes : 
l’arrivée de Kylian Mbappé.
Depuis son arrivée en provenance 
de Lens à l’été 2011, Raphaël 
Varane a été l’un des principaux 
artisans des succès du club 
merengue. Vainqueur de 4 Ligues 
des Champions (2014, 2016, 2017 
et 2018), 4 Coupes du Monde des 
clubs (2014, 2016, 2017 et 2018), 
3 Liga (2012, 2017 et 2020) ou 
encore de la Coupe d’Espagne 
2014, le défenseur central français 
a marqué l’histoire du Real 
Madrid. Arrivant en fin de contrat 
en juin 2022, celui qui compte 39 
matches à son actif cette saison 

(2 buts) va devoir prendre une 
décision pour son avenir. Âgé 
de 28 ans, Raphaël Varane a le 
choix entre prolonger l’aventure 
ou tenter un nouveau défi. Et 
justement, les négociations 

tournent au ralenti.
N’ayant pas encore pris sa 
décision, le natif de Lille 
souhaite une prolongation avec 
augmentation. Des conditions 
qui ne conviennent pas au Real 

Madrid. Dans ce contexte, certains 
clubs se sont présentés à l’image 
de Chelsea ou de Manchester 
United. Conscient que Raphaël 
Varane dispose d’une belle cote, le 
Real Madrid pourrait en profiter. 
D’après les informations de AS, 
les dirigeants du Real Madrid ne 
sont pas si fermés à un départ du 
Champion du monde 2018. Avec 
les progrès d’Eder Militao (23 
ans), les performances de Nacho 
Fernandez (31 ans) et l’arrivée 
probable de David Alaba (28 
ans) en provenance du Bayern 
Munich, la Casa Blanca étudie 
les options.
Le Real Madrid attend 80M€

Ayant fait de Kylian Mbappé 
l’une de ses priorités et chiffrant 
l’opération à 250 millions d’euros, 
le Real Madrid pourrait se servir 
de Raphaël Varane comme d’une 
monnaie d’échange. Selon le 
quotidien espagnol, le PSG 

apprécie le profil de Raphaël 
Varane et pourrait réfléchir à une 
proposition incluant le défenseur 
français. Néanmoins si le club 
francilien refuse, le Real Madrid 
pourrait le vendre à un autre 
cador européen comme Chelsea 
et Manchester United qui sont 
intéressés.
Cela ne sera pas à prix cassé 
puisque le Real Madrid n’attend 
pas moins de 80 millions d’euros 
pour Raphaël Varane. Un chiffre 
élevé qui faciliterait totalement le 
dossier menant à Kylian Mbappé. 
En cas d’échec, le Real Madrid 
pourrait aussi se rabattre sur 
Erling Braut Haaland, le buteur du 
Borussia Dortmund. Pas inquiets 
de la tournure des évènements, les 
Merengues comptent donc faire 
de la prolongation compliquée de 
Raphaël Varane une arme pour le 
mercato. Les prochaines semaines 
s’annoncent importantes.

L’attaquant français a 
encore sauvé le Real 
Madrid, et forcément, 

c’est surtout de lui dont on parle 
ce mercredi matin en Espagne.
C’est un Real Madrid très fatigué 
qu’on a vu sur la pelouse du 
Stade Alfredo di Stefano de 
Valdebebas mardi soir. Après 
avoir été dominés par les Blues 
pendant la première demi-heure 
de jeu, les Merengues ont réussi 
à revenir dans la rencontre et ont 
vécu une deuxième période plutôt 
tranquille mais assez morne en 
termes de jeu. Rares sont les 
joueurs qui ont marqué des points 
hier, et même des valeurs sûres 
de l’équipe sont un peu passées 
à côté. Karim Benzema lui, en 
revanche, récolte encore des 
louanges.
Grâce à son but - une belle reprise 
de volée en pivot dans la surface 
- le Français est devenu, à égalité 
avec Raul Gonzalez, le quatrième 
meilleur buteur de l’histoire de la 
Ligue des Champions. Il affiche 
ainsi 71 réalisations au compteur 
dans la plus prestigieuse des 
compétitions européennes. De 
quoi séduire, s’il y avait encore 
besoin, les médias locaux. « 
Benzema a encore prouvé contre 
Chelsea qu’il est le joueur phare 
de ce Real Madrid » ou encore 
« le Real Madrid dépend de 
lui en attaque », lance AS, où 
le Lyonnais est aussi présenté 
comme l’une des cinq raisons 
qui font que le Real Madrid peut 
croire à une qualification en 

finale.
Deschamps se fait tacler !

« Deschamps, le crime contre 
Benzema doit prendre fin », va 
même jusqu’à lancer Marca, 
où on enchaîne les louanges et 
on s’en prend au sélectionneur 
national : « le Français sauve le 
Real Madrid avec un autre gros 
match. Lui seul s’est chargé 
d’égaliser et de permettre aux 
Blancos d’aller à Stamford 
Bridge avec des possibilités. 
Le sélectionneur français nous 
privera de le voir dans une 
autre grande compétition cet été 
». Dans les analyses d’après-
match, à la radio comme à la TV, 
les consultants et journalistes 
espagnols n’avaient pas peur 
des mots et évoquaient même la 
possibilité de le voir remporter le 
Ballon d’Or.
« Le but de Karim a été 
déterminant, il a changé la 
dynamique du match. Nous 
connaissons sa qualité. Ça nous 
a beaucoup aidé. Grâce au but 
de Karim, nous avons pu entrer 
dans le match, mieux contrôler, et 
jouer à notre rythme. La seconde 
période était meilleure. Nous 
n’avons pas réussi à trouver ces 
espaces pour jouer plus direct. 
Il faut apprendre de ce début de 
match, pour le retour », a pour sa 
part lancé Varane au sujet de son 
compatriote après le match. Si le 
Real Madrid est encore en course 
pour un doublé Liga-LdC, c’est 
en bonne partie grâce à KB9 !

La presse espagnole s’en prend à Didier Deschamps 
après la nouvelle prestation XXL de Karim Benzema
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Zoom : 

Des visioconférences plus réalistes et amusantes grâce 
à une nouvelle fonctionnalité

Mochi, le robot de recharge qui carbure à l’électricité verte

Le mode « nuit » des smartphones ne servirait pas à grand-chose

Les versions gratuite 
et pro de Zoom 
permettent désormais 

l’activation de la fonction « 
Immersive View ». Pour en 
bénéficier, les utilisateurs 
doivent simplement mettre à 
jour l’outil de visioconférence 
afin de disposer de la toute 
dernière version en date. 
Cette nouveauté propose 
notamment une répartition 
plus variée et plus distrayante 
des interlocuteurs sur l’écran, 
indique The Verge.
Il est par exemple possible 

de simuler une salle de 
classe virtuelle avec les 

participants à la discussion à 
distance placés sur plusieurs 
rangées derrière des pupitres. 
Les individus connectés à 
la réunion Zoom peuvent 
aussi apparaître dans des 
cadres accrochés au mur 
ou tous alignés derrière un 
même bureau. L’objectif est 
de rendre l’environnement 
numérique plus amusant ou 
plus réaliste et conforme à 
ce qu’il serait si les échanges 
avaient lieu en face-à-face.
25 personnes maximum
« Immersive View » octroie à 

l’organisateur d’une réunion 
virtuelle le droit de placer 

les participants où bon lui 
semble. Le programme offre 
également une fonction de 
placement automatique des 
interlocuteurs et de choix de 
l’environnement. La nouvelle 
fonctionnalité est disponible 

pour toute visioconférence 
ou webinaire regroupant un 
maximum de 25 personnes.
Zoom avait dévoilé « 

Immersive View » l’an dernier 
à l’occasion de sa conférence 
virtuelle Zoomtopia. Pour 
développer ce nouvel outil 
et concurrencer Skype et 
Teams de Microsoft sur 
ce terrain, l’entreprise 
californienne s’est appuyée 
sur la fonctionnalité 
d’arrière-plan virtuel. Celle-
ci permettait déjà aux adeptes 
de l’outil de communication 
de varier le décor entourant 
les participants à une 

conférence.
Les utilisateurs peuvent 

importer leur propre image 
et la transformer en « 
Immersive View ». Il est 
cependant préférable de tenir 
compte des recommandations 
émises par Zoom en matière 
de résolution de l’image 
et de taille du fichier. Si 
l’outil «Immersive View» 
n’est activé que chez 
certains participants à une 
conversation, cette dernière 
n’en sera pas pour autant 
perturbée.

Développé par 
l’entreprise 
Envision, 

spécialisée dans la production 
d›éoliennes et de logiciels de 
gestion d›énergie, le robot 
de recharge Mochi va entrer 
en service en Chine cet été. 
Il utilise de l’énergie 100% 
renouvelable et fonctionne 
avec la plupart des voitures 
électriques actuelles.
Mochi, ce nom ne vous 

évoque peut-être qu’une 
pâtisserie japonaise, il 
pourrait pourtant bien 
changer le visage de la 
mobilité en Chine. Dans un 
marché acquis à la cause 
du véhicule électrique et 
soutenu par les ambitions 
écologiques de la République 
populaire, ce robot de 
recharge mobile va permettre 

de faciliter et d›accélérer 
cette révolution. Selon 
son producteur, Envision, 
Mochi est compatible avec 
la plupart des véhicules 
électriques actuellement sur 
le marché.
Dévoilé lors de la journée 

zéro carbone de la société 
à Shanghai, cet appareil 
devient le premier robot 
de recharge intelligente 
mobile produit en série et 
alimenté à 100 % par de 
l’électricité verte, d’après la 
société chinoise. Le robot 
compact sera disponible 
dans le commerce à partir 
de juin, date à laquelle les 
conducteurs de voitures 
électriques pourront 
également réserver des 
services de recharge à l’aide 
de l’application Mochi.

Une recharge se fait en 
deux heures

Alimenté par les batteries 
d’Envision, Mochi a une 
capacité de 70 kWh et 
une puissance de sortie de 
42 kW. Il peut recharger 
un véhicule électrique en 
seulement deux heures pour 
une autonomie de 600 km. 
Mochi fonctionne avec 
le système d’exploitation 
intelligent EnOSTM du 

groupe Envision. Il permet 
au robot de se connecter 
au réseau d’énergie 
renouvelable conséquent de 
l’entreprise, qui gère plus 
de 200 Gigawatts d’énergie 
renouvelable dans le monde, 
et offrir à l›utilisateur un 
trajet 100 % écologique 
(1 gigawatt équivaut à un 
milliard de watts).
Une fois la session de 

recharge réservée, les 
conducteurs peuvent 
laisser leur voiture. Le 
robot s›occupe de repérer 
le véhicule grâce à sa 
technologie de localisation 
précise et la rechargera 
automatiquement. Pour 
garantir la sécurité de la 
batterie, le système de Mochi 
effectue une surveillance 
en temps réel et réalise 

une inspection complète à 

chaque recharge.

Envision est principalement 

un concepteur et un opérateur 

d’éoliennes intelligentes. 

Elle exploite des centres de 

R&D et d’ingénierie en Asie, 
en Europe et en Amérique du 

Nord. La société a installé 

plus de 2.400 éoliennes dans 

le monde, en plus de fournir 
des logiciels utilisés dans 

plus de 6 000 d’entre elles. 

En Chine, plus grand marché 
automobile au monde, il s’est 
vendu en 2020 1,37 million 
de voitures électriques. Ces 

véhicules représentent 9 % 

des voitures vendues dans le 

pays.

Il est communément admis 
que la lumière bleue, c’est-
à-dire la lumière en ondes 

courtes que génèrent les 
écrans à LED et même 
les ampoules, empêche 
l’endormissement. On lui 
prête également de nombreux 
autres maux, comme ceux 
de réduire l’acuité visuelle 
et augmenter le risque de 
DMLA (dégénérescence 
maculaire liée à l’âge) sur le 
long terme. Et, il y a deux 
ans, l’agence sanitaire Anses 
avait souligné les risques liés 

à une exposition le soir.
Pour réduire cette émission 

de lumière bleue et la fatigue 
oculaire, dès 2016 Apple 
a dégainé le premier en 
intégrant un mode nuit dans 
iOS. Il permet d’ajuster les 
couleurs pour réduire ces 
ondes courtes. Très vite, 
Google a ajouté cette option 
que l’on trouve désormais 
également avec Windows 
10. Mais voilà, selon une 

nouvelle étude de BYU 
(Université Brigham Young), 
il apparaît que cette fonction 
de mode nuit n’améliore pas 
réellement le sommeil.
Pour le vérifier, Chad 

Jensen, un professeur de 
psychologie de la Brigham 
Young University de l›État 
de l’Utah aux États-Unis, 
s’est associé à des chercheurs 
du centre médical de l›hôpital 
pour enfants de Cincinnati 

aux États-Unis. Ensemble, 
ils ont réalisé des tests de 
qualité du sommeil sur 
trois catégories d›individus. 
Ceux qui utilisaient leur 
téléphone la nuit avec le 
mode nuit activé, ceux qui 
utilisaient leur téléphone le 
soir sans l’activer et ceux 
qui n’utilisaient pas du tout 
de smartphone avant de se 
coucher.
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La distinction n’est 
pas facile à faire 
entre l’allergie et 

l’intolérance alimentaire. 
Dans le premier cas, le 
système immunitaire est en 
cause, mais dans le second, 
le mécanisme est plus 
mystérieux. La bonne nouvelle 
est qu’une élimination, 
puis une réintroduction de 
l’aliment est souvent possible.
Lorsqu’on ne tolère pas 
un aliment, ce problème 
se manifeste généralement 
par un rhume des foins, 
des maux de tête, des 
douleurs articulaires, des 
démangeaisons, de l’urticaire 
ou des troubles intestinaux. 
Mais peut-on venir à bout de 
ces symptômes désagréables, 
et se désensibiliser à 
cette difficulté digestive 
? Probablement, répond 

l’expert du New York Times, 
le docteur Richard Klasco.
Quelques intolérances sont 
bien comprises. La présence 
de tyramine dans le chocolat 
et le fromage, par exemple, 
peut déclencher des migraines 
chez certaines personnes. De 
même, l’histamine dans les 

poissons comme le maquereau 
et le thon peut causer des 
nausées, des vomissements 
et des bouffées de chaleur. 
Mais la cause de la plupart 
des autres intolérances reste 
inconnue. La bonne nouvelle 
est que les intolérances 
alimentaires, contrairement 

aux allergies, ont tendance 
à disparaître d’elles-mêmes.
Une réintroduction suivie
Les allergies, elles, 
impliquent une réaction du 
système immunitaire. C’est 
pourquoi elles ne peuvent 
se résorber aussi facilement. 
Mais comment faire la 
différence ? Lors d’une 
étude britannique portant 
sur plus de 10 000 patients 
et d’une étude américaine 
basée sur les données de 
2,7 millions de patients, les 
chercheursn’ont pas été en 
mesure defaire la distinction 
entre les intolérances 
alimentaires et les allergies 
alimentaires. En cause, des 
symptômes très semblables. 
Pour faire une distinction, le 
test spécialisé est obligatoire. 
Et pour compliquer 
davantage les choses, certains 

aliments peuvent causer 
à la fois l’intolérance et 
l’allergie. Le lait de vache 
en est un bon exemple.
Si vous savez que vous 
souffrez d’une intolérance 
et non pas d’une allergie 
alimentaire, un régime 
d’élimination de l’aliment en 
cause peut donner des premiers 
résultats, et aide à confirmer 
le diagnostic. La deuxième 
étape va consister en une 
réintroduction de l’aliment 
de façon graduelle. Mais 
la complexité et les pièges 
potentiels du diagnostic et 
du traitement de l’intolérance 
alimentaire devraient inciter 
à la prudence : consultez un·e 
spécialiste, généralement 
un·e allergologue ou un·e 
gastroentérologue, pour 
qu’elle·il vous conseille la 
meilleure façon de précéder.

Peut-on guérir d’une intolérance alimentaire ?

Le cas de personnes 
obtenant un résultat 
positif à un test PCR 

quelques jours après avoir été 
vaccinées contre la Covid-19 a 
fait le tour des réseaux sociaux. 
Rares, ces derniers trouvent 
une explication très simple, 
comme le montre l’Inserm dans 
sa rubrique « Canal Détox ». 
Être vacciné puis être testé 
positif à la Covid-19 via un 
test RT-PCR quelques jours 
plus tard, est-ce possible ? Oui, 
comme l’attestent des cas très 
rares recensés ces dernières 
semaines. Certains y voient 
une preuve que les vaccins 
disponibles ne sont pas efficaces, 
mais la réalité est tout autre, 
comme l’explique l’Inserm 
dans sa rubrique « Canal Detox 
», grâce aux données issues 
des essais cliniques vaccinaux 
et aux connaissances acquises 
jusqu’ici. L’organisme indique 
que oui, on peut être infectée 
par le SARS-CoV-2 dans les 
jours qui suivent la vaccination, 
si l’on oublie de prendre en 
compte deux éléments : le 
délai d’incubation du virus 
et le temps nécessaire pour 
développer une protection.

Prendre en compte le délai 

d’incubation
En effet, le délai d’incubation 
médian est de 4 à 5 jours, 
pouvant aller jusqu’à 14 jours. 
« Dès le mois de mai 2020, 
une étude avait montré que 
plus de 90 % des personnes qui 
développent des symptômes 
le font dans les 11,5 jours qui 
suivent l’exposition au virus 
», précise l’Inserm. Il est 
donc théoriquement possible 
qu’une personne soit vaccinée 
relativement peu de temps après 
avoir été infectée par le virus 
sans le savoir, pendant la période 
d’incubation. Dans ce cas, il se 
peut qu’elle ne manifeste des 
signes cliniques de la maladie 
et qu’elle ne soit testée positive 
qu’après avoir reçu sa dose 
de vaccin : c’est ce qui est par 
exemple arrivé à la ministre de 
la Culture Roselyne Bachelot.
Quels sont les symptômes 
fréquents, rares ou 
graves de la Covid-19 ?
Un laps de temps crucial entre 

vaccination et protection
S’il convient de savoir que 
si les vaccins ne peuvent pas 
entraîner de PCR positive, « ils 
permettent d’activer le système 
immunitaire et de faire produire 
des anticorps dirigés contre le 

virus. Un test sérologique peut 
donc revenir positif suite à la 
vaccination », note l’Inserm.
Concernant la protection 
octroyée par les vaccins, ceux 
aujourd’hui sur le marché sont 
caractérisés par une efficacité 
très élevée. Dans le cas des 
deux vaccins à ARNm, l’Inserm 
note que les données des essais 
cliniques de phase 3 disponibles 
en novembre 2020 faisaient état 
d’une efficacité de 94 % pour 
protéger les personnesd’une 
infection symptomatique 
pour le vaccin Moderna et de 
95 % pour le vaccin Pfizer.

Vaccins Covid-19 : quels 
vaccins, pour qui ? gestes 

barrières allégés ?
Mais attention, le ministère de 
la Santé souligne bien que cette 
efficacité est obtenue 7 jours 
après la deuxième injection du 
vaccin Pfizer-BioNTech et 14 
jours après la deuxième injection 
de vaccin Moderna chez des 
sujets sans infection antérieure 
au SARS CoV-2. Pour le vaccin 
Janssen, la protection débute 14 
jours après l’unique injection : il 
est donc possible de contracter 
la Covid-19 dans ce laps de 
temps. Il faut aussi souligner la 
grande efficacité de ces vaccins 

pour prévenir les formes graves 
nécessitant une prise en charge 
hospitalière : dans les essais 
cliniques de phase 3 des vaccins 
Pfizer, Moderna ou AstraZeneca, 
il était exceptionnel qu’un 
patient présente un Covid-19 
sévère après les deux doses.
« Les études en vie réelle dans 
des pays où la vaccination a 
été massive (Israël, Royaume-
Uni) montrent que la 
vaccination permet également 
de protéger contre les infections 
asymptomatiques, avec une 
efficacité variable entre les 
études mais généralement entre 
80 et 95 %. Ces données sont très 
encourageantes 

pour espérer tarir l’épidémie. 
», ajoute l’Inserm. Il est enfin 
nécessaire de noter qu’aucun 
vaccin n’atteint jamais une 
efficacité de 100 % et qu’à 
l’heure actuelle, le recul reste 
insuffisant pour savoir combien 
de temps dure la protection 
conférée par ces vaccins. 
C’est pourquoi des études se 
poursuivent afin de déterminer 
si une dose supplémentaire 
sera nécessaire pour prévenir 
à plus long terme l’infection 
chez les personnes vaccinées,  
voire si une vaccination 
annuelle doit être envisagée.

Un test PCR positif après avoir été vacciné, 
est-ce possible ?
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C’est la nouvelle 
boisson tendance 
qui cartonne sur 

Tik Tok : l’eau de chloro-
phylle qui aiderait à gom-
mer les rides, éliminer les 
boutons et perdre du poids. 
L’eau de chlorophylle est-
elle vraiment une boisson 
miracle? Voici ses bienfaits 
et ses contre-indications.

A en croire les adeptes de 
l’eau de chlorophylle sur Tik 
Tok, cette boisson amélio-
rerait la beauté de la peau, 
faciliterait la digestion et 
renforcerait le système im-
munitaire. Mais c’est surtout 
son action anti-âge qui nous 
intéresse : l’eau de chloro-
phylle est-elle vraiment effi-
cace contre les rides et signes 
de l’âge ? 

Qu’est-ce que l’eau de 
chlorophylle ? 

La chlorophylle est un pig-
ment naturellement présent 
dans les plantes et légumes, 
qui leur donne leur couleur 
verte. Il permet aux plantes 
de convertir la lumière du so-
leil en nutriments via la pho-
tosynthèse. En plus d’aider 
les plantes, la chlorophylle 
peut aussi être bénéfique aux 
humains car il s’agit d’une 
bonne source de nutriments 
essentiels, contenant des vi-

tamines (A, C et K), des mi-
néraux et des antioxydants.

La chlorophylle peut être 
ingérée en compléments ali-
mentaires ou en concentré 
liquide à diluer dans l’eau 
pour créer l’eau de chloro-
phylle. Toutefois, sachez 
que les compléments et 
gouttes de chlorophylle ne 
contiennent pas vraiment de 
la chlorophylle. En effet, ils 
renferment de la chlorophyl-
line, une version semi-syn-
thétique et hydrosoluble de 
la chlorophylle, qui permet 
de la rendre plus facilement 
absorbable par le corps.

Eau de chlorophylle et 
perte de poids 

L’eau de chlorophylle pos-
sède de nombreux bienfaits 
pour le corps, notamment sur 

la perte de poids. Contenant 
zéro calorie, l’eau de chlo-
rophylle affiche une action 
minceur, aidant la bonne 
digestion et la réduction des 
ballonnements. Ainsi, l’eau 
de chlorophylle aide à min-
cir, si elle est combinée à une 
alimentation saine et à une 
activité sportive régulière.

Eau de chlorophylle 
contre les boutons et 

l’acné 

L’eau de chlorophylle af-
fiche aussi des propriétés 
anti-inflammatoires, ce qui 
en fait un allié anti-acné. En 
effet, ses bienfaits sur l’as-
pect de la peau ont été prou-
vés : les boutons sont effacés, 
la peau est lissée et les pores 
sont moins dilatés. Une petite 
étude publiée dans le Journal 
of Drugs in Dermatology a 

testé l’efficacité de la chloro-
phylline sur des sujets souf-
frant de problèmes cutanés 
et l’a jugée efficace comme 
traitement anti-acné.

Eau de chlorophylle et son 
action anti-âge 

Mais le point fort de l’eau de 
chlorophylle qui en fait une 
boisson appréciée des beau-
tystas est son action anti-âge. 
Parce que la chlorophylle 
renferme de nombreux an-
tioxydants, elle permet de 
lutter contre les dommages 
causés par les radicaux 
libres, responsables du vieil-
lissement cutané et de l’ap-
parition des signes de l’âge. 
En améliorant la production 
de collagène dans le corps, 
la chlorophylle aide à corri-
ger et à prévenir les rides et 
ridules du visage. Une étude 
du Korean Journal of Inves-
tigative Dermatology a testé 
les effets de la chlorophylle 
sur des femmes de plus de 
45 ans et a constaté qu’elle 
améliorait considérablement 
l’aspect des rides et l’élasti-
cité de la peau.

Quels sont les effets secon-
daires de l’eau de chloro-

phylle ? 

Bien qu’elle ne présente 
aucun risque majeur pour 

la santé, la consommation 
de chlorophylle liquide peut 
avoir certains effets secon-
daires, sans gravité. A une 
trop forte dose, elle peut pro-
voquer une détresse gastro-
intestinale, une coloration 
verte de l’urine et une irrita-
tion de la peau dans certains 
cas. Il est donc recommandé 
d’intégrer progressivement 
la chlorophylle dans son 
quotidien, en commençant 
par de faibles doses. S’il 
existe encore peu d’études 
définissant la quantité idéale 
de chlorophylle à consom-
mer quotidiennement, il est 
conseillé de limiter la dose 
entre 100 et 300 gr par jour.

Concernant les femmes en-
ceintes ou allaitantes, aucune 
étude n’a encore été réalisée 
pour déterminer les effets 
de l’eau de chlorophylle sur 
leur corps. Dans ce cas, il est 
préférable d’éviter la chlo-
rophylle, par mesure de pré-
caution.

En conclusion, si l’eau de 
chlorophylle est une bonne 
boisson anti-âge, minceur 
et anti-acné, manger des lé-
gumes verts est bien plus ef-
ficace pour la santé de notre 
corps et la beauté de notre 
peau.

Taille fine, silhouette 
tonique, jambes 
fuselées, abdos… 

la course à pied ou le run-
ning est l’un des meilleurs 
moyens de perdre du poids 
ou de sculpter son corps 

sur le long terme. Que l’on 
soit débutante ou joggeuse 
aguerrie, voici comment s’y 
prendre et en tirer tous les 
avantages.

Comment débuter à la 

course à pied ?

Si vous débutez, quelques 
précautions sont à prendre en 
amont : «Même si la course 
à pied est un sport acces-
sible, cela reste une activité 
sportive intense, notamment 
quand on débute», prévient 
Célia Edouard. «Les pre-
mières sorties peuvent être 
douloureuses et on peut faci-
lement se blesser si l’on ne 
prend pas soin d’augmenter 
progressivement la distance 
et l’intensité. En parallèle, 
il est primordial d’effectuer 
du renforcement musculaire 
pour protéger les articula-
tions : hanche, genoux, che-

villes...».

Inutile de vouloir se fixer 
des objectifs irréalistes. 
Mieux vaut y aller par étape 
et progresser à son rythme : 
«L’idéal est de commencer 
avec une séance par semaine 
de 20 à 25 minutes maxi-
mum, en alternant jogging 
et marche rapide», conseille 
Clélia Edouard. «Par 
exemple : 3 minutes de jog-
ging et 1 minute de marche 
rapide. Après 5 ou 6 séances, 
on peut rallonger progressi-
vement la durée de l’entrai-
nement, en augmentant le 
temps du jogging. Une fois 
que l’on se sent à l’aise, alors 

on peut partir sur une course 

de 30 minutes non-stop, 

voire ajouter une deuxième 

session dans la semaine».

Pour celles qui pratiquent 

déjà le footing depuis plu-

sieurs semaines, Clélia 

Edouard recommande de 

diversifier ses entraînements 
en intégrant du «fractionné» : 

«Il s’agit d’un travail d’inter-

valles où l’on alterne allure 

rapide et allure lente pour 

récupérer. C’est un excellent 

moyen de progresser et de 

courir plus vite !», assure-t-

elle.

L’eau de chlorophylle : 

quels sont les bienfaits de cette boisson anti-âge ?

Running : 

les bienfaits de la course à pied pour affiner la silhouette
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Trois moulages 
d’œuvres d’art du 
grand sculpteur 

français Auguste Rodin 
(1840-1917) sont en cours 
de restauration au Musée 
national des Beaux-Arts 
d’Alger où ils sont exposés 
depuis son ouverture, il y a 
près d’un siècle.
Entamée dernièrement dans 
le cadre de la célébration 
du mois  du patrimoine (18 
avril- 18 mai), l’opération 
de restauration, confiée au 

sculpteur et artiste peintre 
Ali Boukhalfa, concerne 
trois moulages de «grande 
valeur» qui proviennent du 
Musée Rodin de Paris.
«L’homme qui marche», 
«Saint-Jean Baptiste» et 
«Eve» devront subir une 
restauration pour réparer 
des parties délabrées de ces 
œuvres.
Pour «L’homme qui marche», 
le socle fait avec une ossature 
en bois et du plâtre, nécessite 
une restauration, affirme Ali 

Boukhalfa, qui avait déjà 
restauré les monuments du 
sculpteur français Emile 
Gaudissart au Jardin d’Essais 
d’El Hamma.
La restauration de sculptures 
exige une «maitrise parfaite 
de l’anatomie», a souligné 
cet artiste pour qui la 
restauration requiert un 
savoir, une technique et 
surtout de la passion.
«Ces moulages ont d’une 
grande valeur artistique qui 
ont besoin de restauration et 

de sauvegarde», a résumé la 
directrice du musée, Dalila 
Orfali.
Dans le cadre de son 
programme du mois du 
patrimoine, le musée des 
Beaux-arts a également 
reconduit, partir de ce mardi, 
un atelier hebdomadaire de 
peinture et d’enluminure 
dédié aux enfants et animé 
par la plasticienne Djazia 
Cherrih.
Ouvert en 1930 par les 
autorités coloniales 

françaises, le musée national 

des Beaux-arts propose à 

ces visiteurs un voyage à 

travers six siècles d’histoire 

de l’art universel dans une 

bâtisse bientôt centenaire 

renfermant l’une des plus 

importantes collections du 

continent estimée à plus de 

8000 oeuvres d’art entre 

peintures, sculptures, livres 

anciens, moulages et autre 

mobilier.

Patrimoine matériel et 
témoignage vivace de 
l’identité culturelle 

authentique, le tapis 
traditionnel des Nememcha 
plonge ses racines dans 
l’histoire de la région de 
Tébessa, préservant au fil du 
temps des caractéristiques 
uniques avec des couleurs et 
des motifs aussi expressifs 
que singuliers.
Les artisans spécialisés 
dans le tissage du tapis de 
Nememcha œuvrent, en dépit 
de l’évolution technologique, 
à préserver ce patrimoine 
culturel, léguer le métier 
aux générations montantes 
et promouvoir ce produit 
artisanal dans les différentes 
régions du pays et à l’étranger.
La qualité des matières 
utilisées comme la laine et les 
couleurs naturelles variées, 
en plus de la délicatesse 
du tissage et les motifs à la 
symbolique évocatrice de 
l’environnement, sont autant 
d’éléments qui confèrent 
au tapis des Nememcha 
de Tébessa une spécificité 
le distinguant des autres 
tapis algériens et charment 
les passionnés d’articles 
traditionnels.
Source de revenus pour 
plusieurs dizaines de ménages 
dans les communes de Bir 
Mokadem, Chréa, Bedjene 
et Tlidjene, le tapis des 
Nememcha marie authenticité 
et modernité à la faveur 
d’une remarquable alliance 
de couleurs pétillantes et de 

motifs conçus avec dextérité.
Selon l’artisan Dahbi 
Allouche, collectionneur 
d’objets du patrimoine 
et tisserand de tapis 
traditionnels, le tapis des 
Nememcha conserve toute 
sa place au sein des ménages 
de Tébessa, notamment ceux 
des régions rurales pour 
lesquels ce tapis reste un 
élément incontournable dans 
la maison.
Croisant les fils d’un tapis 
qu’il était en train de tisser 
avec habilité et délicatesse, 
cet artisan a fait remarquer 
à l’APS que «ce métier, qui 
exige beaucoup de patience 
et de perfection, n’est pas 
l’apanage des femmes puisque 
le tapis est tissé même par les 
hommes’’.
‘’Les artisans passent entre 
deux à trois mois derrière 
leur métier à tisser pour 
confectionner un tapis en 
fils de laine aux couleurs 
multiples’’, a-t-il ajouté, 
soulignant que cette activité 
constitue une source de 
revenus pour de nombreuses 
familles.
L’artisan a également affirmé 
qu’il existe différents types 
de tapis des Nememcha, tels 
que «El okda’’, «Derraga’’, 
«Hembel’’ et «El Haouli’’, 
autant de variantes utilisées 
quotidiennement pour 
s’assoir, se couvrir ou en 
guise de décoration.
Artisane activant dans ce 
domaine, Yasmina Brahmia 
a indiqué pour sa part, que 

de nombreuses familles des 
régions rurales et reculées 
de la wilaya de Tébessa, 
perpétuent encore ce métier et 
veillent à initier, notamment 
les jeunes filles, au tissage 
du tapis des Nememcha pour 
en assurer la sauvegarde et la 
pérennité.
Selon cette artisane, le tapis 
des Nememcha est tissé avec 
passion, d’ailleurs plus ses 
couleurs indélébiles sont 
belles et harmonieuses, et 
ses motifs attractifs, plus le 
résultat reflète l’attachement 
de ses fabricants à leur région.
Pour Mme Brahmia, le tissage 
du tapis des Nememcha 
nécessite de grandes quantités 
de laine ovine tondue d’une 
manière traditionnelle, puis 
soigneusement lavée et 
nettoyée avant d’être cardée et 
filée manuellement à l’aide du 
«kardech» et du «meghzel».
«La laine est par la suite teinte 
avec des produits totalement 
naturels à l’instar du khôl, du 
meswak, du henné, l’écorce 
de grenade et du safran’’, a 
souligné l’artisane, assurant 

que les artisans effectuent 
cette étape «manuellement 
et sans aucun recours à des 
additifs chimiques’’.
Après le séchage des fils 
de laine colorés, l’artisan 
entame le tissage du tapis 
sur Essadaya (métier à tisser) 
en usant de la Khelala pour 
tasser les fils entre eux, un 
travail minutieux dont la 
durée diffère en fonction des 
motifs, des couleurs et des 
dimensions du tapis, a précisé 
Mme Brahmia.
L’estampillage, tributaire du 
respect des critères exigés
L’estampillage du tapis 
Nememcha, destiné à la vente 
à l’intérieur du pays et à 
l’exportation, est une garantie 
de la qualité du produit, mais 
cela nécessite le respect de 
certains critères en vigueur, 
a considéré la directrice 
de wilaya du Tourisme, de 
l’Artisanat et du Travail 
familial, Amina Belghith.
Selon la responsable, 
l’estampillage réclame le 
respect des conditions légales 
ayant essentiellement trait 

à l’utilisation de produits 

naturels (laine, coton, 

colorants) pour le tissage du 

tapis, qui doit en outre être 

neuf, présenter une face et 

des côtés bien réguliers et 

symboliser l’authenticité et le 

patrimoine culturel.

L’opération relève du Centre 

régional d’estampillage du 

tapis (CRET) de Tébessa, 

quatrième du genre dans le 

pays, chapeautant 11 wilayas 

de l’Est en l’occurrence 

Tébessa, Batna, Oum El 

Bouaghi, Khenchela, Souk 

Ahras, El Tarf, Skikda, 

Mila, Annaba, Guelma et 

Constantine.

D’après les statistiques, le 

Centre a examiné 395 tapis 

des différentes wilayas depuis 

sa création en 2016 jusqu’au 

31 mars dernier et estampillé 

86 tapis, dont 21 au cours du 

premier trimestre de l’année 

2021.

L’opération d’estampillage, 

a souligné la responsable, 

permet de préserver 

l’authenticité du produit et de 

le protéger de la disparition et 

de l’imitation, faisant savoir 

qu’une réflexion est engagée 
actuellement pour promouvoir 

ce tapis dont la production 

a nettement reculé suite à la 

pandémie de la Covid-19.

Musée des Beaux-arts:

Restauration de moulages du début XXe siècle

Tébessa: 

Le tapis des Nememcha, témoignage vivace de l’identité 
culturelle locale
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Le ministère du Tourisme 
et des Antiquités a 
dévoilé les photos des 

dernières découvertes des 
archéologues égyptiens.
C’est une nouvelle découverte 
archéologique de taille qui 
a été faite ce mardi. Des 
chercheurs égyptiens ont 
mis au jour quelques 110 
tombes funéraires sur un site 
de fouille du nord du pays. 
Le site archéologique, situé 
a Koum el-Khulgan, dans la 
province de Dakhalia a 150 
kilometres au Nord Est de la 
capitale du Caire, contiendrait 
des tombes et des poteries 

qui dateraient de plusieurs 
époques différentes qui 
s’étendraient sur presque 4 
500 ans.
Dans un communiqué, le 
ministère du Tourisme et des 
Antiquités, la majorité des 
tombes (68), caractériséespar 
leur forme ovale, datent de 
la période pré-dynastique, 
qui s’est étendue de 6000 à 
3150 avant J.-C. 37 tombes, 
de forme rectangulaire, ont 
également été identifiée 
comme appartenant à 
l’époque ancienne connue 
sous le nom de deuxième 
période intermédiaire (1782-

1570 avant J.-C.), lorsque le 
peuple sémite des Hyksos 
régnait sur l’Égypte ancienne, 
a ajouté le ministère.
Cinq autres tombes de forme 
ovale, ont elles été datées de la 
période Naqada III, qui s’est 
étendue d’environ 3 200 à 3 
000 ans avant Jésus-Christ.
Une découverte 
archéologique, la plus récente 
d’une série faites ces dix 
dernières années, sur laquelle 
l’Égypte compte pour relancer 
son secteur touristique, mis 
a mal part les événements 
du Printemps Arabe et la 
pandémie de Covid-19.

Une centaine de tombes 
ont été mises au jour 
en Guadeloupe. Elles 

confirment que les environs 
de Pointe-à-Pitre sont habités 
depuis le XIe siècle.
Voisine de Pointe-à-Pitre, 
la commune des Abymes 
(« Zabim » en créole 
guadeloupéen) est la plus 
peuplée de Guadeloupe. Elle 
abrite une zone artisanale dite 
du Petit Pérou, sur laquelle 
est prévue la construction 
prochaine d’un lotissement. 
L’endroit, jadis dédié à la 
culture de la canne à sucre et 
à la production de mélasse, a 
abrité jusqu’au XIXe siècle 
des exploitations agricoles 
dont les noms restent associés 
au lieu-dit : « L’Espérance » 
ou « Mamiel ».
Une campagne de fouilles 
réalisée par l’Institut national 
de recherches archéologiques 
préventives (Inrap) conduite 
depuis septembre 2020 vient 
de révéler que ce site était 
habité il y a plus de 1 000 ans. 
Les sondages réalisés pendant 
l’hiver, sous la direction de 
Nathalie Serrand, ont identifié 
de nombreuses sépultures 
dans cette localité du centre 
de l’île. Quatre mois plus 
tard, au terme d›une deuxième 
campagne d’exploration qui 
s’est achevée en mars, la 
dimension funéraire du site 
est confirmée. 113 corps ont 
été retrouvés sur place.

Une découverte importante
« Cette découverte témoigne 
de plusieurs phases 
d›occupation du lieu. Les 
inhumations concernent 
aussi bien des adultes que 
des enfants. […] Les corps 
ont été inhumés repliés sur 
eux-mêmes : les bras souvent 
fléchis, sur l’abdomen ou le 
thorax, les jambes comprimées 
sur les avant-bras, les coudes 
ou le thorax. Des liens ou 
des sacs garantissent cette 
position. Des manipulations 
après inhumation sont 
perceptibles », explique, dans 
un communiqué, l’équipe 
de chercheurs, composée, 
outre de Nathalie Serrand, de 
Martijn van den Bel, Thomas 
Romon et Jean-Georges 
Ferrié.
La datation des corps fait 
remonter la nécropole avant 
la découverte de l›Amérique 
par Christophe Colomb en 
1492. Ces tombes ont en 
effet été creusées entre les 
XIe et XIIIe siècles de notre 
ère. Une époque de l’ère 
précolombienne que les 
spécialistes désignent sous 
le nom de « troumassoïde », 
terme désignant un style de 
céramique qui correspond à 
cette période.

Un village mitoyen ?
Des centaines de trous de 
poteau signalent l’existence 
sur place, il y a 1 000 ans, de 
structures d›habitat et peut-être 

d’ateliers. Une cinquantaine 
de fosses ont livré des tessons 
de poterie, outils en pierre, 
blocs chauffés et ossements 
d’animaux (rongeurs, reptiles, 
oiseaux, mais aussi crabes ou 
coquillages) ayant été cuisinés 
et consommés à cet endroit. 
Ces vestiges domestiques 
pourraient être associés à des 
rituels funéraires.
L’étude du mobilier 
archéologique, notamment 
sa datation au carbone 14, et 
les analyses des traces ADN 
relevées sur les dépouilles 
permettront de renseigner 
l’état sanitaire de la population 
inhumée ainsi que ses liens 
de parenté. De nombreuses 
questions restent cependant 
en suspens. Les inhumations 
se sont-elles déroulées dans 
un contexte de village? 
Et plus spécifiquement 
dans les carbets (maisons 
amérindiennes ouvertes sur 
poteaux) familiaux ? Vivants 
et morts ont-ils cohabité 
ou ces sépultures sont-elles 
postérieures à l’habitat ? Les 
réponses à ces interrogations 
contribueront à faire avancer 
les connaissances sur l’histoire 
ancienne de la Guadeloupe.

Des énigmes à percer
Les Antilles ont connu 
d›importants changements 
économiques et culturels 
aux alentours du IXe 
siècle. « Ils résultent d›un 
processus de régionalisation 

des cultures, en lien avec la 
dispersion des groupes dans 
l’ensemble de l’archipel 
caribéen. Des modifications 
paléoclimatiques identifiées 
dans les Petites Antilles 
contribuent sans doute 
également aux changements 
culturels », explique-t-on à 
l’Inrap.
Le fait que ce territoire soit 
occupé depuis plusieurs 
millénaires n’est cependant 
pas une surprise. Les 
scientifiques font remonter à 
6 000 ans av. J.-C. l›arrivée 
des premiers habitants en 
Guadeloupe. Des vestiges 
archéologiques ont déjà été 
trouvés plus à l’ouest, sur la 
commune des Trois-Rivières. 
Un parc archéologique dit des 
roches gravées a d’ailleurs 
ouvert sur place en 1975. Il 
abrite une vingtaine de roches 
ornées de près de 230 gravures, 
pour certaines datées du IVe 
siècle après notre ère. Des 
témoignages laissés par les 

Indiens arawaks.
Vestiges de la culture arawak
En 2006, plus à l’est, dans 
le secteur de Dothémare, 
la direction régionale des 
affaires culturelles (Drac) 
avait conduit un autre 
programme de fouilles sur le 
site de Belle Plaine. Y avaient 
été retrouvées les traces d›un 
village assez important daté 
entre 1 000 et 1 200 apr. J.-C… 
Sept ans plus tard, le passé 
amérindien de ce secteur des 
Abymes avait été précisé. Lors 
du diagnostic archéologique, 
réalisé en amont du chantier 
de construction du centre 
hospitalier universitaire de 
Pointe-à-Pitre (en cours), 
des traces de poteaux 
attestant l’existence sur 
place de bâtiments en bois 
précolombiens avaient 
confirmé qu’un hameau 
préexistait au bourg des 
Abymes, dont la fondation 
officielle remonte, quant à 
elle, à 1691.

110 tombes de l’Egypte antique mises au jour dans le Nord 
du pays

Une nécropole précolombienne découverte aux Antilles
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Les obstacles de la vie 

15h50 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55 NCIS 

22h45 NCIS 

23h30 NCIS 

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Love Academy 

15h50 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Ratatouille 

23h05 Robin des Bois, prince des 

voleurs 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 De la passion à l’obsession 

15h35 La maîtresse de mon mari 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Koh-Lanta 

23h20 Vendredi, tout est permis avec 

Arthur 

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Baby-sitter en danger 

15h35 Une étrange baby-sitter 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 HPI 

22h05 HPI 

23h15 Esprits criminels 

12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Capitaine Marleau 
22h46 Taratata 100% live 

 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Envoyé spécial 
22h55 Complément d’enquête 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Le parcours de la flamme 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Les enfants de la musique 
23h35 Après j’t’explique... Elie Kakou 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La finale 
22h29 Irène Frachon, droit au coeur 
23h30 Guadeloupe, l’île aux belles 
eaux 
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Promouvoir la vaccina-
tion contre le corona-
virus, ensemble.  Harry 

et son épouse Meghan Markle 
ont répondu présents à l’appel 
de l’organisation internatio-
nale  Global Citizen pour don-
ner accès à tous et toutes au 
vaccin contre le Covid-19.
Le couple sera parmi les invi-
tés du concert caritatif, bap-
tisé « Vax Live : The Concert 
to Reunite the World », pour 
récolter des doncs pour le 
vaccin contre le Covid-19 Il 
sera présenté par la chanteuse, 
actrice et productrice Selena 
Gomez. L’événement sera 
préenregistré au SoFi Stadium 
de Los Angeles et diffusé le 8 
mai prochain à la télévision 
américaine et sur la chaîne 
YouTube de Global Citizen.
L’organisme espère récol-
ter 22,1 milliards de dollars 
« pour avoir 2 milliards de 

doses de vaccin Covid-19, des 
tests et des traitements pour 
les pays les plus pauvres d’ici 
la fin de 2021 ». Une volonté 
qui trouve un tragique écho 
avec les derniers événements 
en Inde. Le pays est submergé 
par une nouvelle vague du 
coronavirus provoquant une 
saturation des hôpitaux, un 
manque d’oxygène pour les 

malades et des scènes de cré-
mations en plein air des vic-
times du Covid-19.
« Un accès égal au vaccin »
Le duc et la duchesse de Sus-
sex feront un discours et vont 
également encourager le sec-
teur privé à faire des dons au 
profit du programme COVAX 
de l’OMS. « On ne peut pas 
laisser quiconque derrière. 

Nous en profiterons tous, nous 
serons tous plus en sécurité, 
quand chacun, partout, aura 
un accès égal au vaccin », a 
fait savoir le couple.
Outre le petit-fils de la reine 
d’Angleterre et sa femme, 
d’autres célébrités sont atten-
dues, parmi lesquelles Ben 
Affleck, Chrissy Teigen ou 
encore Olivia Munn et Sean 
Penn. Ce dernier s’est déjà 
beaucoup investi pour que 
les citoyens américains aient 
accès, dès le début de la pan-
démie, à des centres de tests 
gratuits via son association 
CORE. Le coût d’un test Co-
vid-19 aux Etats-Unis variait 
de 50 à 5.000 dollars, le mon-
tant du remboursement dé-
pendant de l’assurance – pour 
ceux qui en ont une, rapportait  
Bloomberg en août 2020.
Des prestations en live et des 
chefs d’Etat

Plusieurs stars chanteront sur 
scène, dont Jennifer Lopez, 
Eddie Vedder, H.E.R., les Foo 
Fighters et J Balvin. Outre 
les prestations, des prises de 
paroles d’activistes et célé-
brités auront pour but, d’une 
part d’encourager les popu-
lations ayant accès au vaccin 
à se faire vacciner, et d’autre 
part à inciter à la générosité 
les chefs d’entreprise et les 
gouvernements pour  faciliter 
l’accès au vaccin aux pays les 
plus pauvres.
Plusieurs chefs d’Etat doivent 
également participer au « Vax 
Live : The Concert to Reunite 
the World », dont le président 
français Emmanuel Macron, 
le Premier ministre canadien 
Justin Trudeau ou encore le 
président des Etats-Unis Joe 
Biden et le Premier ministre 
croate Andrej Plenković.

Info Star...

Jay-Z le sait : ses enfants 
n’auront probablement ja-
mais de soucis à se faire pour 
leur compte en banque. Mais 
comme l’a expliqué le mari de 
Beyoncé dans une interview 
pour le Sunday Times, ce qui 
importe, ce n’est pas les biens 
matériels, mais l’amour qu’il 
leur porte.
« Se sentir aimé est la chose 
la plus importante dont un 
enfant a besoin, vous savez 
? Pas «Voici cette entreprise 
que je vais te confier, que je 
vais créer pour toi.» Et si mon 

enfant ne veut pas faire de la 

musique ou du sport ? Je n’en 

ai aucune idée ? Mais tant 

que votre enfant se sent sou-

tenu, et se sent aimé, je pense 

que tout est possible (…) Il 

est facile pour nous, en tant 

qu’êtres humains, de vouloir 

que nos enfants fassent cer-

taines choses, mais nous n’en 

avons aucune idée. Nous ne 

sommes que des guides », a 

expliqué le père de Blue Ivy, 

Sir et Rumi.

Les choses ne s’ar-
rangent pas entre les 
parents de Britney 

Spears. D’après People, qui 
a obtenu des documents 
juridiques liés au couple, le 
cabinet d’avocats Holland & 
Knight (qui représente Jamie 
Spears, le père de la chan-
teuse) a demandé à la justice 
de débouter Lynne Spears 
de sa requête, déposée la se-
maine dernière.
Elle y demandait notamment 
que Holland & Knight rem-
bourse une partie des hono-
raires réglés pour les ques-
tions relatives aux médias, à 
hauteur de 224.000 dollars.
Dans leur réponse, les avo-
cats de Jamie Spears sont 
sans pitié. « Bien qu’elle 
n’ait pas été impliquée dans 
la mise sous tutelle de sa fille 
jusque très récemment, Lynne 
Spears fait valoir ses droits 
comme si elle était une partie 
directement impliquée dans 
le litige (ce qu’elle n’est pas). 
Le calcul de Lynne Spears 
consistant à diviser le total 
des honoraires par quatre 
(pour calculer les honoraires 
par question) est ridicule et 
témoigne de son ignorance de 
la nature complexe de cette 

tutelle », peut-on lire.
Exploitation des trauma-
tismes
Holland & Knight va même 
plus loin, et tout en défen-
dant Jamie Spears comme un 
père « loyal et aimant », ils 
attaquent la mère de Britney 
Spears en affirmant qu’elle se 
servirait de sa fille pour ses 
intérêts personnels.
« Alors que le tuteur et son 
avocat ont été très prudents, 
limités et réfléchis dans leurs 
relations avec les médias 
(on est loin d’une «tournée 
nationale des médias»), c’est 
Lynne Spears qui a exploité 
la douleur et le traumatisme 
de sa fille à des fins person-

nelles en publiant un livre sur 
la personne mise sous tutelle 
», affirment les avocats, en ré-
férence à Through the Storm, 
son livre sorti en 2008, soit un 
an après la crise de nerfs de 
l’interprète de Toxic. La mère 
de l’artiste y racontait la des-
cente aux enfers de sa fille, 
mais aussi comment la chan-
teuse avait perdu sa virginité 
à 14 ans et autres détails per-
sonnels.
Cette nouvelle attaque inter-
vient alors que la tutelle de 
Britney Spears doit faire 
l’objet d’une nouvelle audi-
tion devant la justice mardi 
dernier.

Coronavirus : 

Harry et Meghanparmi les invités d’un concert 
caritatif mondial

Les parents de Britney Spears 
s’écharpent encore devant les tribunaux
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ACCidENTS dE LA  RoUTE :

25 morts et 1.108 blessés 
en une semaine

Lutte contre La criminaLité et La contrebande :

204 individus arrêtés pour divers délits en une semaine

Plus de 19.900 appels du 09 au 21 
avril pour signaler des crimes

Vingt-cinq (25) 
personnes ont trouvé la 
mort et 1.108 autres ont 

été  blessées dans 859  accidents 
de la circulation survenus à 
travers le territoire national au 
cours de la semaine écoulée (du 
18 au 24 avril), indique un bilan 
hebdomadaire rendu public 
mardi par la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
de Djelfa avec 05 personnes 
décédées et 29 autres blessées 
suite à 19 accidents de la route, 
précise la même source.
Les services de la Protection 
civile ont effectué, en outre, 
10.496 interventions qui ont 
permis la prise en charge de 
10.194 blessés et malades 
traités sur les lieux d’accidents 
avant leur évacuation vers les 
structures sanitaires.
Ils ont aussi effectué 3.964 
interventions pour l’exécution 
de 3.557 opérations d’assistance 
aux personnes en danger et 

opérations diverses, indique 
le bilan, qui souligne que les 
services de la PC ont intervenu 
également 697 fois pour 
procéder à l’extinction de 433 
incendies urbains, industriels et 
autres.
Concernant les activités de 
lutte contre la propagation 
du coronavirus, les mêmes 
unités ont effectué durant la 
même période 230 opérations 
de sensibilisation à travers le 
territoire national, rappelant 
aux citoyens la nécessité de 
respecter le confinement et les 
règles de distanciation physique.
Ils ont aussi effectué 219 
opérations de désinfection 
générale ayant touché 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publics et  privés 
et les zones d’habitation, 
où il a été mobilisé pour les 
deux opérations 1.014 agents 
tout grade confondue et 193 
ambulances et 113 engins 
d’incendie.

Deux-cent quatre 
(204) individus ont 
été arrêtés dans 

différentes Régions militaires 
(RM), durant la période du 
21 au 27 avril 2021, par 
des détachements et des 
unités de l’Armée nationale 
populaire (ANP), pour leur 
implication dans divers délits 
de contrebande, indique  hier 
mercredi, un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Dans le cadre de leurs nobles 
missions de défense et de 
sécurisation du territoire 
national contre toute forme de 
menaces, des détachements 
et des unités de l’Armée 

nationale populaire ont mené, 
durant la période du 21 au 
27 avril 2021, plusieurs 
opérations qui témoignent de 
l’engagement infaillible de 
nos forces armées à préserver 

la quiétude et la sécurité dans 
notre pays”, précise la même 
source.
Ainsi et “dans le cadre de 
la lutte contre la criminalité 
organisée et en continuité 

des efforts soutenus visant 
à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, 
en coordination avec les 
différents services de sécurité 
dans diverses opérations 
exécutées à travers les 
différentes Régions militaires, 
(25) narcotrafiquants et saisi 
d’énormes quantités de kif 
traité s’élevant à (13) quintaux 
et (55) kilogrammes, que les 
bandes criminelles ont tenté 
d’introduire à travers les 
frontières avec le Maroc”, est-
il ajouté.
A ce titre, “des détachements 
de l’ANP, les services de la 

Gendarmerie nationale et des 
Garde-frontières ont arrêté, 
lors d’opérations distinctes au 
niveau des territoires des 2e et 
3e RM, (15) narcotrafiquants 
et saisi (07) quintaux et (47) 
kilogrammes de kif traité, 
alors que (02) narcotrafiquants 
ont été appréhendés en leur 
possession (06) quintaux de la 
même substance en territoire 
de la 4e RM. De même, 
(08) autres narcotrafiquants 
ont été interceptés et (08) 
kilogrammes de kif traité 
et (17770) comprimés 
psychotropes ont été saisis 
dans diverses opérations 
menées dans les autresRM”, 
détaille-t-on.

La Sûreté de la wilaya 
d’Alger a reçu, du 09 au 
21 avril en cours, plus 

de 19.900 appels téléphoniques 
sur le numéro vert 1548 et sur 
celui des secours 17, relatifs 
au signalement de différentes 
affaires liées à la criminalité, a 
indiqué mardi un communiqué 
des services de la Sûreté 
nationale.
“La Sûreté de la wilaya 
d’Alger a reçu, du 09 au 21 
avril, plus de 19.900 appels 
téléphoniques sur le numéro 
vert 1548 et sur celui des 
secours 17, pour le signalement 
de différentes affaires liées à la 
criminalité, outre des demandes 
d’orientation”, a précisé le 
communiqué, faisant état de 
quatre affaires signalées sur 

l’application “Allo Chorta”.
“Sur la base des signalements 
des citoyens, la salle des 
opérations de la Sûreté 
nationale œuvre à transmettre 
ces derniers en temps réel aux 
forces de la police sur le terrain 
qui, interviennent, à leur tour, 
avec professionnalisme”, ajoute 
la même source, précisant que 
ces interventions ont permis 
“l’arrestation de 16 individus, 
dans les circonscriptions 
administratives de Chéraga, 
Dar El Beida, Bir Mourad Rais, 
Draria et Hussein Dey”.
Lors de ces opérations, “les 
éléments de la police ont pu 
récupérer une marchandise volée 
d’une valeur de 300 millions 
de centimes, un véhicule et un 
téléphone portable, en sus de 

22 comprimés psychotropes 
et d’un morceau de drogues 
+résine de cannabis+”, précise 
la même source.
Les services de la Sûreté de 
la wilaya d’Alger appelle les 
citoyens à “contribuer davantage 
à la sécurité”, et rappelle qu’elle 
met à leur disposition le numéro 
vert 1548, le numéro de secours 
17, l’application Allo Chorta et 
ses pages Facebook et Twitter 
pour signaler toute atteinte à 
leur sécurité et à leurs biens”.
La Brigade de la Police 
judiciaire de la 8e sûreté urbaine 
de Dely Brahim a procédé à 
“l’arrestation de deux individus 
suspects dans une affaire de vol 
d’un motocycle sous la menace 
d’une arme”.


